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1/ustre Ayuntamiento de La Solana 

En este número: 

EL TEMA: El chapitel de la Torre Parroquial 

Las obras de Santa 
Catalina continúan a un gran ritmo. 

Está terminada la torre del reloj y 
buena parte de la fachada. Queda 
la torre principal y la guinda sería 

recuperar un chapitel como el 
anterior al 36 . 

HA SIDO NOTICIA: SeNicios para discapacitados 

El Ayuntamiento de La Solana 
ha creado un nuevo servicio de 
atención al discapacitado de O a 18 
años. Tendrán un servicio especial de 
pedagogía, fisioterapia y aprendizaje 
específico. Tres profesionales se 
encargarán de llevarlo. 

REPORTAJE: Un solanera en Bosnia-Herzegovina 

Alfonso Gómez-Pimpollo ha contado a 
GACETA la singu lar experiencia de haber 

estado cuatro meses en Bosnia. Lo hizo 
como soldado de la fuerza internacional 
de paz. Su relato demuestra la crudeza 

de una posguerra al filo del 2000. 

EDUCACIÓN: Inaugurada otra fase del instituto 

Poco a poco. En diciembre fue inaugurado 
otro "pedazo" del Instituto Modesto Navarro. 
Doce nuevas aulas que mejoran algo más 
las necesidades de instalaciones para el 
contingente de estudiantes solaneras de 
ESO. 

DEPORTES: La milla "Antonio Serrano" cambiará 

El 28 de noviembre se celebró la que 
posiblemente será última milla de élite 

"Antonio Serrano". El Patronato de 
Deportes estudia ya una oferta para 

cambiarla por una carrera distinta, 
aunque no de menor interés. 
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Saludo de Navidad 

Estamos de nuevo en Navidad, 
celebramos que hace 2000 años nacía 
en Belén, en un pesebre de paja, Jesús. 
Nadie durante estos últimos 20 siglos 
ha tenido más repercusión en la vida 
de los hombres que Él. Él representa 
la humildad y el compromiso del 
hombre con el hombre. Hace 2000 
años nació el niño que vino al mundo 
a librar al hombre de sus esclavitudes 
interiores y exteriores. 

Son fiestas para celebrar, son fiestas 
para recordar, son fiestas que invitan 
a la unión y a la fraternidad, son fiestas 
entrañables que vivimos de manera 
especial con nuestra familia y amigos. 

Pero seguro que si a alguien le 
corresponden las fiestas de navidad 
es a los niños. Todo recién nacido es 
un mesías con el que vuelve a nacer lo 
mejor de la humanidad. Todos los 
sentimientos de paz, tolerancia, 
solidaridad, buena voluntad, los 
concentramos en estos días navideños 
en los que recordamos el nacimiento 
de aquel niño que representa esos 
valores morales que son los más 
elevados que el hombre posee. 

Pero los niños crecen y se convierten 
en hombres y las fiestas de navidad 
pasan. Se nos olvida a los hombres y 
mujeres con demasiada facilidad este 
sentimiento de humanidad durante el 
resto del año. Jesús vino para ayudar 
al hombre todo el tiempo; trabajó 
todos los días para evitar la maldad, el 
engaño, la injusticia, la violencia, la 
guerra, los maltratos, la pobreza, la 
miseria, la muerte injustificada, la 
humillación, la explotación de los 
niños, la enfermedad. No quiero ser 
yo la persona que os agüe estas fiestas, 
sólo quiero que recordemos, que 
revivamos, que sintamos en nosotros 
a cuantos sufren en estos días y no 
tienen la posibilidad de celebrar como 
nosotros la navidad. Y pediros que los 
recordemos y ayudemos estos 15 días, 
y los 350 días restantes. Que el espíritu 
de la navidad, del que los niños son 
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Diego García-Abadillo. 

tan buenos portadores, seamos los 
hombres y mujeres capaces de 
extenderlo durante el resto del año. 
Que el sentimiento de bondad, ayuda 
y tolerancia que concentramos en estas 
fechas de finales de diciembre y 
principios de enero lo ampliemos a 
todos los meses, semanas, minutos y 
segundos de la vida. Y si alguien se 
pregunta por qué, la respuesta es 

sencilla, por amor al hombre y para 
que el niño que fuimos se sienta 
orgulloso del hombre o mujer que 
ahora somos. 

Me despido deseándoles a todos los 
Solaneras y Solaneras feliz navidad, 
paz, salud y prosperidad. 

Diego García-Abadillo Guerrero 
Alcalde de La Solana 
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Editorial 

lHola dos mil! 
No podemos ser una excepción a la regla y en el último editorial del año tenemos que hablar de la 

llegada del año DOS MIL, aunque debemos añadir que de nuestra era y que es cuestionado por 
algunos. Pero desde aquí no vamos a seguir ninguna polémica sobre el final del siglo y del milenio. 
Simplemente nos vamos a limitar a señalar que lo que sí está claro es que cambiamos de dígitos y el 
uno de enero tendremos que decir que estamos en el año DOS MIL. 

Un cambio que provocó más revuelo hace meses de lo que lo está haciendo al menos al cerrar este 
número de GACETA. Parece como si los futurólogos s~ hubieran cansado, o quizás los agotados 
somos el resto de humanos que hemos preferido no hacer caso a esas predicciones catastrofistas, 
debido a que es la naturaleza la que por sí misma se encarga ya de hacer muchas de las suyas. Para 
ello no tenemos nada más que abrir el abanico de medios de comunicación y ver las hambrunas o 
miserias existentes frente a la opulencia y el derroche consumista. 

Desde esta pequeña parcela queremos saludar al DOS MIL con ese ¡Hola! del titular. Con el 
mismo no queremos enviarle al nuevo año un mero formulismo, como el saludo que sale de nuestra 
garganta cuando nos cruzamos con alguien por la calle. Lo que queremos es saludarlo, pero al 
mismo tiempo hacerle una serie de peticiones como si de una carta a los Reyes Magos se tratara, 
pero rogándole que nos deje el mayor número de deseos solicitados. A ser posible todos. 

Pero a la hora de escribir esa carta al nuevo año y tras el ¡Hola dos mil! no sabemos por dónde 
comenzar. Son tantas las cosas que nos gustaría pedir que sinceramente dudamos por cuál decidir
nos en primer lugar. Quizás nos decidamos finalmente por la de pedir al nuevo año que seamos 
todos más humanos, porque esa condición hará que la mayor parte de las restantes peticiones sean 
más asequibles. 

Y es que, aunque sea tópico, hay que pedir al nuevo año que esa humanidad nos haga cada vez más 
solidarios. Que ese derroche consumista del que hacemos gala en estos días, en comidas, cenas, 
copas o regalos, nos haga pensar que a veces acallamos nuestra conciencia con dar un poco de lo que 
nos sobra, que no supone ni el uno por mil de lo que gastamos en bagatelas. 

Solidaridad con el resto del mundo y en nuestra pequeña parcela local, porque si afortunadamente 
esas situaciones de necesidad son menores, quizás las debamos utilizar más en ser más comprensi
vos, más sinceros, más humanos, más abiertos, más dialogantes. En definitiva, más conciudadanos. 

Eso en el aspecto personal, en nuestras relaciones con los demás, mientras que nuestra conducta 
ciudadana debe estar orientada a procurar que todo gire en tomo a una mejor convivencia. Por 
desgracia vemos muchas veces cómo las generaciones que crecen en la abundancia, a las que no les 
falta casi de nada, son a veces las que menos se preocupan del medio ambiente, aunque se hable 
mucho de ecología o de productos light para mantener los cuerpos como nos diga este o el otro 
anuncio televisivo. 

El respeto a nuestro entorno, desde las plantas al mobiliario urbano que es de todos, o el particular 
de cada ciudadano, es algo que ni se debería pedir a estas alturas y en un mundo que muchas veces 
calificamos de, si no culto, al menos civilizado, si en ese término entra el tener de casi todo lo que se 
considera necesario para vivir holgadamente. 

Ojalá y el DOS MIL nos traiga más paz, más ilusión, más cultura, más trabajo, más convivencia, 
más solidaridad, más deseos de hacemos cada vez más humanos. Algo que se consigue, día a día, 
poniendo todos un poco de empeño, y este 1999 se quede con todo lo malo que existe, que no vamos 
a relacionar porque nuestro deseo es que al no existir ni haga falta recordarlo. 

¡HOLA DOS MIL! 

5 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #156, 11/1999.



LA PARROQUIA CONSIDERA QUE EXISTE UN CLAMOR POPULAR 

Torre principal o el anhelo de 
recuperar el antiguo chapitel 

Aurelio Maroto 

E s anhelo de muchos solaneras. 
El único recuerdo que tenemos 

es a través de fotografías , y sólo 
aquellos con más de 70 años pueden 
tener una imagen visual en su memoria 
del espléndido y añorado chapitel de 
la torre principal de Santa Catalina. 
Casi 64 años después se presenta una 
ocasión singular y probablemente 
única para recuperar la esbeltez de 
nuestro tesoro arquitectónico más 
preciado. 

El párroco de Santa Catalina, 
Francisco Jiménez, no ha ocultado en 
ningún momento su interés por 
recuperar el antiguo chapitel, 
"tenemos que conseguirlo. Es una 
ilusión compartida por mucha gente" . 
A mediados de diciembre, la Parroquia 
editó cinco mil ejemplares con 
calendarios del nuevo año y una carta 
de acompañamiento en la que se 
detallan la marcha actual de las obras 

Y las necesidades económicas . En Ese chapitel de antaño ... ¿volveremos a verlo como antes del 36? 
concreto los donativos a día 30 de 
noviembre ascienden a 13 millones 
de pesetas, gracias a las suscripciones 
de vecinos y otras aportaciones 
esporádicas. Por su parte, la ayuda 
municipal se eleva a 5.700.000 ptas, 
mientras la Diputación Provincial ha 
inyectado otro tanto. Si a eso le unimos 
que la Junta de Comunidades asumió 
en su día costear la restauración de las 
dos torres y la espadaña-campanario 
que hay sobre la Sacristía por un valor 
de 40 millones, llegamos a la 
conclusión de que la mayor parte de la 
obra está sufragada. Según Francisco 
Jiménez, "queremos que guarden el 
calendario con la foto de la torre y la 
comparen el año que viene; verán qué 
diferencia". 
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Sin embargo, aún queda un 
importante pellizco económico por 
recaudar para alcanzar los objetivos 
planteados. La Parroquia estima en 
otros 12 millones los mínimos 
necesarios para concluir el proyecto 
de rehabilitación del conjunto 
arquitectónico, y es ahí donde se basa 
otro esfuerzo por parte de todas las 
partes, y la población juega un papel 
decisivo en la consecución de esa 
meta. 

DIFICULTADES TÉCNICAS 

Al margen del resto de la obra, la 
recuperación de un chapitel similar al 
que cayó en julio del 36 es algo 

ambicioso y a la ve complicado, no 
sólo desde el punto de vista económico 
sino también técnico. En el momento 
de redactar estas líneas no estaba claro 
si la estructura del nuevo chapitel 
sería de madera o metálica. El equipo 
técnico le tiene respeto. La altura a la 
que hay que montarlo es considerable. 
Sólo el cuerpo octogonal de piedra 
tiene una altura de cuatro o cinco 
pisos. 

Se trata de una cuestión de seguridad, 
tanto por el modo de montar los 
andamios como los sistemas de 
grandes grúas. El andamiaje partiría 
de las balconadas, ya que no tendría 
nada que ver con los preparados para 
la restauración de la base y cuerpos de 
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la torre. En cualquier caso, el equipo 
técnico tendrá finalizado en los 
próximos días un proyecto concreto. 
De hecho, una vez que se arbitró la 
posibilidad de sustituir el chapitel, 
fue necesario solicitar una 
modificación de proyecto, sobre todo 
si tenemos en cuenta que la demasía 
económica superaba con creces el 20% 
del presupuesto original. 

"EL CLAMOR ES OUE TENGAMOS 
EL NUEVO CHAPITEL" 

Francisco Jiménez no tiene, o por lo 
menos no quiere tener dudas sobre la 
posibilidad de que la torre recupere su 
esbeltez anterior a 1936. "Cuando uno 
tiene un trabajo tiene que estar al lado 
de su gente, y el clamor popular es que 
tengamos nuestra torre como la de las 
fotos antiguas". Es una ilusión de la 
Parroquia de Santa Catalina y también 
de toda la población. En este sentido, 
se mostró optimista siempre y cuando 
siga habiendo colaboración, "somos 
muchos para conseguirlo y me atrevo 
a asegurar que sí tendremos torre con 
nuevo chapitel". 

Imagen del complejo andamiaje de la 
torre principal. 

El Tema 

Detalle de los arcos y nuevo tejadillo de la remozada torre. 

Torre del reloj: ¿Quién te ha visto ... ? 
En estos días ha quedado concluida la 

restauración de la torre del reloj. Esta sí que 
ha quedado completamente irreconocible. 
No tiene nada que ver con la de siempre. 
Una vez desnudada, fueron descubiertos 
ocho arcos en los dos cuerpos cuadran
gulares, al tiempo que se recomponía la 
estructura de ladrillo viejo que dormía bajo 
la costra que cubría la construcción. El 
chapitel, completamente en ruinas, fue 
desmontado para siempre y ha sido sustituido 
por un tejadillo copado por una veleta. A 
toro pasado, los técnicos han asegurado que 
el chapitel corría un serio riesgo de 
desplomarse por completo en cualquier 
momento. 

Los trabajos han desembocado en un 
cambio de imagen absoluto. En realidad, se 

han recuperado unos arcos que conceden a 
la torre una condición de campanario, el 
que tal vez sustituyó algún día a la torre 
principal derruida. Cuatro de esos arcos 
serán ocupados por sus co1Tespondientes 
campanas. El resto volverán a tener el 
querido reloj de la villa, algo a lo que los 
solaneras tenemos un especial cariño y 
cuya continuidad llegó a ser discutida en 
algún momento. A la hora de redactar esta 
información (J 7 de diciembre) se estaba 
haciendo todo lo posible por instalar la 
maquinaria y esferas antes del 31 de 
diciembre. Desde luego, no habría mejor 
forma de estrenar nuestro reloj en su nuevo 
y remozado aposento que recibir el nuevo 
año jubilar con las tradicionales doce 
campanadas en la Plaza Mayor. 

Operarios de Uriel Palomera en las alturas de la torre del reloj. 
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Ha sido noticia 
mmgu 

EL EX-ALCALDE. NEMESIO DE LARA. RECOGIÓ EL GALARDÓN CONCEDIDO AL AYUNTAMIENTO 

Premio a la eliminación de barreras 

Aparcamiento reservado para minusválidos. Nemesio de Lara. 

La Asociación Aspaín, aglutinadora de 
asociaciones de enfermos medulares, ha 
premiado al Ayuntamiento de La Solana por 
su labor de accesibilidad, eliminación de 
barreras en los últimos años, que ha sido 
recogido por el que durante los doce últimos 
años ha sido alcalde de la población, Nemesio 
de Lara, actualmente concejal de esa misma 
Corporación y al mismo tiempo presidente de 
la Diputación de Ciudad Real. 

El premio ha sido concedido por esas mejoras 
que ha realizado el Ayuntamiento para hacer 
accesible la entrada de minusválidos, como la 
ubicación de ascensores en edificios públicos 
municipales donde existe más de una planta, 
haber rebaj~do bordillos, así como firmar un 

convenio con la Fundación Once donde 
aparecen relatadas todas las necesidades de 
mejora en esa materia de la población. 

Igualmente señalaba Nemesio de Lara que 
la línea de hacer más accesible edificios, 
acerados cómodos o calles peatonales, no 
beneficia solamente a los minusválidos, sino 
a personas mayores o accidentados temporales, 
que puedan desplazarse de un lugar a otro sin 
encontrarse con obstáculos . 

Otro de los planteamientos que se ha tenido 
en cuenta a la hora de otorgar el premio al 
Ayuntamiento de La Solana es la de contar la 
población con una plaza de toros accesible a 
los disminuidos, algo que tuvo en cuenta la 
Corporación al realizar las obras del referido 

coso taurino, así como la posibilidad que 
tienen las personas disminuidas de acceder al 
complejo de piscinas municipales a las tres 
existentes y moverse en silla de ruedas en una 
al haberse eliminado las barreras. 

Igualmente La Solana cuenta con una 
asociación pro-discapacitados, el centro 
ocupacional y la vivienda tutelada. Son algunos 
condicionantes que se han tenido en cuenta 
para conceder es te premio de carácter regional, 
agradeciendo Nemesio de Lara que el actual 
alcalde le hubiera pedido que recogiera el 
premio en su nombre, y pedía que se siguiera 
con la línea de eliminación de barreras, tanto 
por organismos públicos como privados a la 
hora de construir cualquier edificio. 

Fiesta para los beneficiarios 
de Asistencia Domiciliaria 

Asociación de Mujeres: 
inicio con merienda 

El Centro Cultural Don Diego fue escenario en la tarde del 26 de 
noviembre de una fiesta destinada a más de cien personas que reciben 
la asistencia domiciliaria. Una actuación fo lklórica de la intérprete de 
la canción española Anabel Castillo, seguida de una merienda, así 
como las intervenciones del concejal de Bienestar Social, Ramón 
Alhambra, y el alcalde Diego García Abadillo, quien anunciaba que 
para mediados del próximo año se tiene previsto contar con un servicio 
de comida a domicilio para las personas que lo necesiten. 

La Asociación de Mujeres comenzó el curso con la tradicio
nal merienda, que en esta ocasión se celebró en el almacén del 
Ayuntamiento en la antigua carretera de Infantes. Hubo abun
dancia de bebidas, comida, música y buena convivencia. 
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Un año con vosotros. 
CHARCUTERÍA -CARNICERÍA - FRUTERÍA - PESCADERÍA - BAZAR - MENAJE - PRODUCTOS TÍPICOS MANCHEGOS, ETC ... 

Avda. Constitución, 109 - Tfno.: 926 63 53 02 - Fax: 926 63 54 42 - 13240 LA SOLANA (C. Real) 
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Ha sido noticia 

EL OBISPO, RAFAEL TO RIJA. CERRÓ LAS 24 HORAS 

1.500 fieles en el Maratón de la Oración 
Unas mil quinientas personas mayores, aparte de los 

niños de catequesis, participaron en el Maratón de 
Oración que con motivo de la preparación del Año 
Jubilar de la Iglesia Católica han organizado las 
parroquias de La Solana, a través de la coordinadora de 
jóvenes, desde las cinco y media de la tarde del sábado 
27 de noviembre hasta la misma hora del domingo 28 
del mismo mes, en que se iniciaba una misa que 
clausuraba el Obispo de la Diócesis de Ciudad Real , 
concelebrada con los sacerdotes del clero de la 
población. 

El Obispo de Ciudad Real, Rafael Torija, declaraba 
a GACETA que "intensificar y prolongar la oración a 
lo largo de veinticuatro horas es una actitud muy 
cristiana, por lo que me siento muy satisfecho por la 
idea que han tenido los fieles de La Solana, una especie 
de carrera en la que todos, mediante un símil deportivo 
como es el de los relevos, hacen una cosa tan cristiana 
como es la oración". 

La concelebración de la Eucaristía cerró el maratón. 

Era en la Iglesia del Convento de Monjas Dominicas 
de clausura donde se celebraba este Maratón, 
alternándose un total de treinta y cuatro grupos 
juveniles, de catequesis infantil, asociaciones de la 
Iglesia, coros y otros grupos, en la oración continuada 
como preparación del año Jubilar, firmando a la salida 
de cada turno las personas mayores en unos libros que 
serán archivados en las parroquias de la localidad. Los niños de la catequesis abrieron el turno de oraciones. 

Conferencias sobre Dios Padre 
Tres conferencias sobre el tema de Dios Padre organizaron las 

patrnquias de La Solana dentro de los actos preparatorios del Año 
Jubilar los días 22, 23 y 24 de noviembre en el aula magna de la Casa 
de la Iglesia, contando con numerosa asistencia de fieles que llenaron 
cada día el mencionado recinto. 

El primer día intervenía el secretario del Obispo, Miguel Esparza, que 
hablaba sobre "Dios y la liturgia"; el segundo el rector del Seminario 
trataba el tema de "Dios de Jesucristo'', y finalmente era el profesor del 
Seminario, Manuel Pérez, quien cerraba el ciclo con el tema "Dios del 
Antiguo Testamento". 
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La Virgen de la Esperanza 
no será llevada a hombros 

La Junta General de la cofradía de la Vera Cruz y Virgen de la 
Esperanza, celebrada el domingo 5 de diciembre, acordó no llevar a 
hombros en la próxima Semana Santa la imagen de la titular. En 
declaraciones realizadas a GACETA por el presidente Gabriel Mateos 
Aparicio, se indicó que a la misma acudieron sólo 39 hermanas 
interesadas, cuando a la primera Junta lo hicieron 62, que era el mínimo 
necesario para dar el cambio de ruedas a las andas. No obstante, los 
directivos señalaban que caso de contar con el suficiente número de 
personas se volverá a intentar de cara al año siguiente. 

Descendió la recaudación del 
Día de la Banderita 

Un total de 255.451 pesetas se recaudaron en el Día de la Banderita, 
que debido a la lluvia caída el día del Ofrecimiento a la Virgen de 
Peñarroya se trasladó a la fecha del 31 de octubre. Un total de siete 
mesas se instalaron en diversos lugares de la población y al final se 
recaudaban 96.000 pesetas menos que el año anterior. 

'·.:._...-Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #156, 11/1999.



Ifiihrcria y 
Japclcria 

fllucomieuoa, 13 
'ID:fuo. l! Jlf ax: 926 63 17 78 
IGJ\ ~®IGJ\~J\ (QL ~eal) 

fll-¿fil{ail: elquijote@maucqauet.es 

~ otocophts ~!aneo u ~ cgro/ Qfolor 
Jlastif iatUos. ~ncmtUcrudoncs, 

~ihros Uc ~c:do, mucgos ~Uucati&os, 
Jostcrs, ~rtímlos Uc ~scritorfo 

Librería-Papelería "El Quijote" cumple 20 años. 
OJn la entrada del nuevo milenio Librería Papelería "El Quijote'' quiere 
mlebrar su vei,nte aniversario agradedendo a todos sus dientes y amigos y 
público en general la confianza que durante vei,nte años han depositado en 
nosotros. Gradas a todos V~. Esta rusa se encuentra entre una de las más 

prestigiosas de nuestra provinda, habiéndose/e concedido el primer premio al 
mérito en el comerdo en la provincia de Ciudad Real en el año 1998 . 

. Oion los nrejores neseos ne Jai u Jrosperinan para tonos en el año 2000 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #156, 11/1999.



Ha sido noticia 

LA OPOSICIÓN ANALIZÓ LOS PRIMEROS CUATRO MESES DE LEGISLATURA 

El P.P. llama "prepotente" al 
equipo de gobierno 

Paulino Sánchez 

L os cinco concejales del Partido Po-
-· pular del Ayuntamiento de La So

lana presentaron en rueda de prensa, en 
la noche del 11 de noviembre, su análisis 
de lo que han sido los primeros cuau·o 
meses de vida de la Corporación Muni
cipal, acusando al alcalde y equipo de 
gobierno de prepotencia y autoritarismo, 
así como de estar perdidos y sin ideas al 
mismo tiempo que les acusan de tomarse 
el trabajo municipal muy poco en serio. 

Así lo indicó el portavoz y presidente 
local Pedro José Martín Albo, el primero 
que intervino en la rueda de prensa, quien 
señaló que el equipo de gobierno trans
mite inseguridad, es demasiado alegre 
en el gasto del dinero público, vive de 
las ayudas de otras administraciones y 
sigue adelante gracias a que está admi
nistrado por grandes funcionarios, sin 
que se haya tomado en serio obras como 
la remodelación del mercado, el tanatorio, 
el trabajo con la juventud o la promo
ción económica. 

Para Martín Albo la portavoz del equi
po de Gobierno y concejal de Obras es 
asimismo poco activa y le pedía más 
esfuerzo, para el sueldo que gana, al 
mismo tiempo que pedía más presencia 
y explicación de su gestión del resto de 
concejales, indicando que en los dos ple
nos ordinarios su grupo había presenta
do un total de 30 preguntas y 13 mocio
nes, quejándose igualmente de haber so
licitado informes que no reciben. 

En su intervención el portavoz popular 
aludía a unos acuerdos de la Comisión 
de Gobierno sobre inicio de expediente 
al sargento, un cabo y doce policías lo
cales, señalando que su grupo no inter
viene para nada al no estar incluido en 
ese órgano. Añadía que han sol icitado la 
documentación para hacer un juicio de 
valor y dijo no estar de acuerdo con el 
funcionario nombrado para instruir el 
caso, al ser militante socialista. 

Antes de comenzar su exposición Pe-
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El grupo. de concejales del PP en. rueda de prensa. 

dro José Martín Albo aprovechó la opor
tunidad para felicitar a la emisora muni
cipal Radio Horizonte por su participa
ción en el programa de la SER, conme
morativo de la fundación de la radio, y 
ensalzó la labor de los medios de comu
nicación. 

En la comparecencia ante los medios 
de comunicación intervinieron igualmen
te los otros concejales del grupo. Mai.ia 
José García Cervigón se cenu·ó en Feste
jos y en la novillada de septiembre, acu
sando al concejal del área de no cumplir 
lo acordado sobre reparto de entradas, 
que se hizo finalmente a los jubilados, 
habiendo otras proposiciones. 

Por su parte Juan de Mata Prieto se 
centró en la necesidad de reducir la deu
da municipal, al mismo tiempo que pe
día que viajes como el realizado por el 
alcalde a Bai.·celona se hicieran en vehí
culos profesionales como taxistas, pi
diendo igualmente se trabaje en el desa-

rrollo indusu'ial de la localidad. Ramón 
Romero de Á vila mostró su deseo de 
que se atienda a un sector como es el de 
la juventud, al mismo tiempo que mos
traba el desencanto por la forma en la 
que se trata a la oposición, señalando 
que para nada se les tiene en cuenta, al 
mismo tiempo que recordaba los ataques 
del alcalde con motivo de una concen
tración en la Plaza Mayor en agosto. 

Valentín García Abadillo se centró en 
el terna de obras, hablando de las que se 
acometen sin tener licencia, al mismo 
tiempo que hablaba de proyectos como 
el de la calle Empedrada, cerca del re
cinto ferial y zona de discotecas, que 
deberían contar con bocas para posibles 
incendios al haberse aprobado y final
mente no figurar las mismas. Igualmente 
se refería al cobro de contribuciones es
peciales en determinadas calles, recor
dando una sentencia contra el Ayunta
miento de Miguelturra. 

Polémica entre Juventudes 
Socialistas y un concejal del PP 

La visita del presidente del Gobierno, José María Aznar, originó una polémica en La 
Solana. El coord inador de Juventudes Socialistas, Pedro Manuel Moreno, acusó al 
concejal popular, Ramón Romero de Ávila, de aplaudir la actuación de las fuerzas de 
seguridad contra los miembros de Juventudes que protestaban en la puerta del local 
donde se celebraba el mitin, y pedían la dimisión del edil solanera. 

Eri\u réplica, Ramón Romero de Ávila calificó de mentira las acusaciones lanzadas 
contra él, señalando que ante la petición de su dimisión él pedía la del coordinador de 
Juventudes. Añadía que ante las acusaciones estaba dispuesto a llegar incluso a los 
tribunales, al ser fa lsas las acusaciones . 
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Ha sido noticia 

El PP explicó su postura contra las contribuciones 
especiales de la calle Emiliano Nieto 

El portavoz del Partido Popular en el Ayuntamiento, 
Pedro José Martín Albo, informó en rueda de prensa, 
celebrada el 23 de noviembre en la sede de su partido, 
sobre las acciones que ha realizado su grupo sobre el 
escrito repartido a los vecinos de la calle Emilio Nieto, 
sobre la reposición de acerados, calificando de "falsedad" 
lo señalado en el mismo, que indicaba la aprobación del 
tema de contribuciones por unanimidad. Pedro José Martín 
Albo señalaba que si bien puede tratarse de un error de 
transcripción, quería dejar clara la postura de su grupo. Por 
esas razones los propios concejales habían repartido un 
escrito a todos los vecinos de la calle, además de una 
fotocopia del acta y otra de la sentencia del Tribunal 
SuperiordeJusticiadeCastilla-LaManchacon la condena, 
poruna actuación similar, al Ayuntamiento de Miguel turra. 

Por otro lado el portavoz del PP indicaba que su grupo 
pedirá al alcalde relación de las contribuciones especiales 
aplicadas en los últimos doce años, para informar a los 
vecinos y al mismo tiempo cuando se adopte un acuerdo 
similar seguirá enviando Ja documentación a los so laneros 
de cualquier calle, para que conozcan sus derechos. 

Los ediles populares 
se quejan de no 

recibir invitaciones 

El grupo de concejales del Partido Popular ha 
protestado al no recibir las invitaciones para 
diferentes actos a los que es invitada la Corporación 
Municipal. 

El concejal Juan de Mata Prieto mostraba el 
disgusto de su grupo que no había asistido a varios 
acto al no recibir esas invitaciones. 

La respuesta del alcalde Diego García Abadillo 
era la de indicar que todos los concejales recibían 
esas citaciones. Posteriormente eran el portavoz 
popular, Pedro José Martín Albo, y el concejal Juan 
de Mata Prieto, quienes respondían calificando de 
falsas las declaraciones del primer edil. Las 
declaraciones de unos y otros se realizaron los días 
15, 16 y 17 de diciembre en los informativos de 
Radio Horizonte. 

Asamblea de cargos del PP 
Una asamblea de cargos de l Partido Popul ar de la comarca se celebró 

en la sede de La Solana en la noche del 25 de noviembre . Asistieron a 
la mi sma e l presidente provincial, José Manuel Rodrígu ez Carretero, 
y el secretario local Gabriel Rodado, junto al diputado ele la zona José 
María Molina. En la rueda de prensa anterior a la reunión, e l pres idente 

provincia l habló ele las e lecciones de l 13 ele junio. confi ando en logr¡µ,;, 
la victoria en los próximos comicios de l mes ele marzo. 

CCM entrega medio millón 
al Centro Ocupacional 

Responsables de Caja Castilla-La Mancha entregan a los 
directivos del Centro Ocupacional Virgen de Peñarroya una 
subvención de quinientas mil pesetas de su Obra Social. El 
acto tuvo lugar en Ja alcaldía y era recogido así por nuestras 
cámaras. 
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Ha sido noticia 

17 actividades en 
las Jornadas de 

Infancia 
Un total de dieci siete actividades se 

organizaron por el Ayuntamiento de La Solana 
con motivo de las Jornadas de Infancia, que 
se inauguraron en la tarde del 19 de noviembre 
y se prolongaron hasta el 28 del mi smo mes. 
Las Jornadas fueron inauguradas por el alcalde 
Diego García Abadillo en la Casa del Niño y 
continuaron con actividades de todo tipo 
destinadas a niños de 3 a 16 años de edad. 

Mom ento de la presentación de las jornadas. 

La programación incluyó actividades como 
olimpiadas, teatros de títeres, talleres de 
cuentacuento s, papiroflexia , chuche s, 
seguridad, convivencia, educación vial, 
actuaciones como Menudo Show, fiestas, 
excursiones en bici e instalación de un 
planetario, actividades desarrolladas en la 
Casa del Niño, auditorio del Don Diego, 
Guardería Virgen del Camino, La Moheda y 
otras al aire libre. Los niíios disfrutaron a tope en el "Menudo Show". 

Premiados en los concursos de 
Tarjetas y Cuentos de Navidad 
En la foto aparecen los niños premiados -faltan algunos

que no acudieron a recoger su galardón. Fue el sábado día 
18 en la Casa de Cultura. 
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23 mujeres en un nuevo 
curso de geriatría 

En la tarde del 28 de octubre comenzaba un curso de geriatría, 
organi zado por los Servicios Sociales del Ayuntamiento, para 23 
mujeres que posteri ormente podrán trabajar en e l Servicio de ayuda a 
domicili o. Al acto, celebrado en una de las aulas de la Uni vers idad 
Popul ar, asistía el concejal de Servicios Sociales, Ramón Alhambra, 
quien recordaba que la asistencia munici pal a domicilio se viene 
haciendo desde el año 1989 y en la actualidad son 70 personas las que 
lo reciben por 13 as istentes. 

Sobre las clases se indicó que se procuraría adaptarlas al calendario 
escolar, al ser la mayor parte de las asistentes madres, mientras que las 
clases prácticas serían en la Residencia de Ancianos Virgen de Peñarroya. 

Actividad dinámica de la 
Asociación contra el Cáncer 
A lo largo de noviembre se han celebrado diversas acti vidades en la 

campaña de la Asociación contra el Cáncer. E l día 2 de noviembre se 
celebró en la Casa de Cultu ra una charla de las mujeres de Amuma 
sobre el cáncer de mama. Otra de las actividades que se han organi zado 
ha sido Ja de un curso antitabaco, impart ido por una psicóloga y en e l 
que han participado un total de 44 personas, muchas de ellas mujeres, 
celebrado en el Auditorio del Don Diego. 

Por otro lado, a lo largo de noviembre y diciembre se ha contado con 
una unidad móvil , instalada en Ja Plaza Mayor, para revisar a las 
mujeres de la comarca en Ja posible detección del cáncer de mama. 
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Ha sido noticia 

Apareció el nº 5 de 
''El Parterre'' 

Por el Colegio Público Romero Peña se ha publicado 
el número 5 del periódico escolar "El Parterre", en el 
que se incluyen numerosas secciones, así como 
entrevistas al alcalde y a la concejala de Cultura y 
Educación. La portada está dedicada a las obras de la 
Iglesia de Santa Catalina. 

El Sagrado Corazón, 
en el "Pequeprix" 

Veinticuatro alumnos de tercero, cuarto, quinto y 
dos profesores del Colegio Sagrado Corazón viajaron 
el 15 de diciembre a Madrid para grabar el programa 
"El pequeprix", que se emite los sábados en la primera 
cadena de TVE. Como acompañantes viajaban otros 
cincuenta alumnos y cinco profesores que asistieron a 
la realización del programa, entre ellos el director del 
centro, Domingo Fernández. 

Clinica Dental 
Ores. Feo. Javier Lara y Carolina González 

1 O, i O 1 O, 

Médicos Odontólogos por la Universidad 
Complutense de Madrid y Colegiados en el 

Ilustre Colegio de Odontólogos 
y Estomatólogos de la Primera Región. 

Les desea un Feliz Año Nuevo 
Es,tamos a disp9sición d.e todos los solaneros en: 

.CENJRO,·MEDICO."CRISlO DEtAMOR'' 
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Ha sido noticia 

Dos mil calendarios de la OMIC 
para el 2000 

Feliz ano 
Un total de dos mil 

calendarios repartirá la 
OMIC para el año 2000, 
y al igual que en años 
anteriores el calendario 
cuenta con numerosas 
fotografías que ilustran 
cada mes . Todas esas 
fotos muestran mo
mentos del carnaval 
solanera, captados en el 
maratón de consumo. 
Además se ofrecen di
ferentes consejos pun

tuales para cada mes. ILMO. AYUNTAMIENTO 
DE LA SOLANA 

OFIC INA MUNICIPAL DE 
INFORMACIÓN AL CONSUMIDOR 

C/ CERVANTES - TEL. 926 63 45 87 

Nemesio de Lara viajó a los campos de 
refugiados del Sabara 

Los días del puente de la Constitución y la Inmaculada fueron 
aprovechados por muchos españoles para desplazarse a los campos 
de refugiados del Sahara, en Argelia. Entre ellos viajaron tres 
solaneros, los hermanos María Catalina y Nemesio de Lara y el hijo 
del segundo Sebas, quienes desde hace varios años tienen relación 
con esos refugiados, al acoger en sus casas a varios de ellos. 

El relato que del viaje han realizado, así como de la vida que llevan 
en esos campamentos desde hace casi ve inticinco años ha sido 
esclarecedor, relatando la alimentación , habitat o la situación de los 
hospitales, pasando por los niños o los ancianos. 

Días antes de su marcha y a través de la em isora Radio Horizonte, 
se reali zaba una campaña de ayuda para colaborar económicamente. 
Entre particulares y entidades se lograban ! levar SETECIENTAS 
MIL pesetas, que fueron repartidas directamente. 
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Junta de Comtmidades de 

Castilla-La Mancha 

Gran asistencia en la fiesta de Santa Lucía 
Los fieles vo lvieron a abarrotar la igles ia de Santa Quiteria en la noche 

del lunes 13 de di ciembre, para asistir a la fiesta de Santa Lucía, patrona 
de la vista. La Solemne Función Religiosa daba por finalizado el triduo 
celebrado en e l templo, y al que as istieron autoridades locales y 
representantes de cofradías y hermandades. Los fieles abarrotaron el 
templo teniendo que as istir muchos de e llos a Ja misa desde fuera del 
templo y otras dependencias de la ermita. 

Voluntariado para Cruz Roja 
La Mancomunidad La Mancha colaboró con la Cruz Roja de La Solana 

en la organización de una charla celebrada el 12 de diciembre en el 
auditorio del Don Diego, en la que se invitó a determinados colectivos con 
el deseo de captar voluntarios para Los servicios de Cruz Roja. La charla 
corría a cargo del coordinador de la campaña, José Luis Fernández. 
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Instalaciones de Calefacción 

Climatización y Agua Caliente Sanitaria 
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MIGUEL GONZALEZ 
Calefacciones 

C/ Hoces Solaneras, 14 
Tels.: 926 63 46 70 
926 63 42 34 
LA SOLANA 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #156, 11/1999.



Sucesos 

Intentan pasar a la iglesia de Santa 
Catalina perforando un muro 

Un intento de intrnducirse en el templo 
parroquial de Santa Catalina era denun
ciado en la mañana del miércoles 17 de 
noviembre por el párroco, así como por 
el responsable de las obras de restaura
ción exterior. Ambos pusieron en cono
cimiento de la Policía Local la existen
cia de tres agujeros en uno de los muros, 
además de la sustracción de material 
empleado en las obras. 

El Jefe de la Policía, Manuel Marín , 
declaró a GACETA que "se ha denun
ciado la realización de tres agujeros en 

uno de los muros del templo , calando en 
la nave principal del mismo, que se ha 
realizado a lo largo de la noche del mar
tes al miércoles, introduciéndose por una 
puerta de acceso a la denominada torre 
pequeña o del reloj" . Marín añadía que 
"han intentado pasar a la nave de la Igle
sia, haciendo tres agujeros en un tabique 
de la nave, pero sin que pudieran acce
der al interior del templo", aunque sí se 
denunció por el responsable de las obras 
la desaparición de algún material em
pleado en la restauración del templo. 

Amenaza a la policía 
con una escopeta 

La Policía Local detenía en la noche del 26 de 
noviembre a un vecino por amenazar a los 
agentes de servicio con un arma de fuego , en 
grado de tentativa. El suceso se producía sobre 
las 22.30 de la noche, cuando P.C.M. , de 63 
años, presuntamente en estado de embriaguez, 
dejó mal aparcado un coche en la confluencia 
de la calle Antonio Maura con la de Pacheco, 
obstruyendo el tráfico. 

La policía local avisó a la grúa para que 
retirara el coche, que finalmente retiraba su 
propietario e introducía en una cochera, soste
niendo una discusión con los agentes de servi
cio, poniéndose delante del coche policial y 
posteriormente sacaba una escopeta en una fun
da, tratando de abrirla, pero era impedido por 
la policía, ofreciendo resistencia, dando pata
das e intentando morder a los agentes, siendo 
detenido y puesto a disposición judicial. 

Los cacos visitaron el Mercado Municipal. 

Aparecen heridos en 
la calle Sagrario 

En la madrugada del 28 de noviembre eran 
encontrados heridos en la calle Sagrario los 
vecinos de La Solana, A.L.R.A. y G.L.R.A., 
siendo atendidos por el médico de guardia del 
Centro de Salud y posteriormente trasladados 
por Cruz Roja de La Solana al Hospital 
Comarcal, donde fueron ingresados. Los 
heridos se negaron a declarar a la Policía 
Local los motivos de las heridas por las que 
fueron hospitalizados. 
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Pasan al Mercado por el tejado 
En la madrugada del domingo 21 de noviembre eran detenidos por la Policía 

Local tres vecinos de La Solana, J.C.M., de 36 años, G.L.R.A., de 32 años, y 
A.L.R.A., de la misma edad, por intento de robo en edificio público, en 
concreto en el Mercado Municipal, subiendo por las paredes y el tejado hasta el 
interior del mismo, del que sacaban dos jamones. Uno de los detenidos opuso 
resistencia a los agentes. 

Destrozan plantas en 
el Vivero Municipal 

Unos desconocidos destrozaron numerosas 
plantas almacenadas en el Vivero exi stente en 
el Parque Municipal. 

Según informó la Policía Local, en los días 
del puente de la Constitución unos desco
nocidos forzaron la verja de acceso y 
destrozaron parte de. las plantas del interior. 
Igualmente se forzó la entrada a la denominada 
caseta del guarda del mismo recinto, sin que 
en este caso se realizara ningún destrozo. 

Encontrado muerto 
en plena calle 

Sobre la una y media de la madrugada del 
viernes 17 de diciembre se comunicaba por 
unos jóvenes a la Policía Local que habían 
encontrado a un hombre en el suelo en la calle 
Valencia, a la altura del número 33. Atendido 
por el médico de guardia se certificó su 
fallecimiento. Al parecer salía a la puerta de 
su casa por un ataque de asma. Se trataba de 
Alfonso Santos Orejón Pérez, de 77 años de 
edad. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #156, 11/1999.



Ceatro - Optifl? 
. - ~ g 

)$<, 

·0 

$ 

LA SOLANA 

COLABORA EtlU·1ffECOGIDA DE ·. · · S 
USADAS PARA EL 3ER MUND • 

PARl:ll•A! 
··· ··· CONTÁÍÍi~~- Ptj~' POR 

lUS Vl'.~B!'illfAS 
~<~' '. j,',,_v>,f·',· yv • 

':,i 

>telebramos 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #156, 11/1999.



Vida Municipal 
o~1..z90~ 

oc1ue~~ 

pi..~~º 

Servicio de Ginecología y urbanización 
de la Avenida de la Constitución 

Paulino Sánchez 

e on la asistencia de los diecisiete con
cejales, los 12 del PSOE y 5 del PP, 

celebró la Corporación Pleno Ordinario 
el 29 de octubre, aprobándose la mayor 
parte de los puntos por unanimidad, en
tre ellos la solicitud al Insalud para la 
creación de una unidad de servicio mé
dico de Ginecología en el Centro de Sa
lud, así como otra consensuada y firma
da por los portavoces de los dos grupos 
sobre reparto de incremento de la super
ficie de viñedo, mientras que por la opo
sición, PP, se presentaron un total de 
siete mociones y diecinueve preguntas 
al equipo de gobierno. 

Las solaneras optarán a nuevos servicios de ginecología. 

Por unanimidad se aprobó el proyecto 
de urbanización de la A venida de la Cons
titución, actual travesía de la N-430, y 
para la que se ha llegado a un acuerdo 
con el Ministerio de Fomento, que fi
nanciará las obras con más de cien mi
llones de pesetas, aprobándose las fies
tas locales para el próximo año los días 
24 de enero y 25 de julio, haciéndose lo 
mismo por unanimidad para el convenio 
de financiación de gastos para la revi
sión de Normas Subsidiarias de la locali
dad. 

CALLES PARA ANGELILLO Y 
ALFONSO GARCÍA-CERVIGÓN 

Igualmente hubo unanimidad en la de
dicación de dos calles a vecinos de La 

Solana, al que fuera catedrático de la 
Universidad regional de Castilla-La Man
cha, Alfonso García-Cervigón Bellón, y 
al cantaor Ángel Romero , a los que se 
les dedican las calles Pilas y Eloy Gon
zalo, contando igualmente con el voto a 
favor de los dos grupos la firma de un 
convenio de colaboración con la 
Consejería de Industria para la promo
ción de actividades empresariales del 
Polígono Industrial y otro convenio de 
colaboración con la Asociación de Ac
ciones Integradas de Desarrollo, para la 
formación de jóvenes. 

PP: 7 MOCIONES Y 
19 RUEGOS Y PREGUNTAS 

El portavoz del Grupo Popular, Pedro 
José Martín Albo, pedía se agilice por la 
secretaría la entrega a los concejales de 
las actas de plenos y comisión de gobier-

Constituida la Junta Local de Seguridad 
En la mañana del jueves 12 de noviembre quedó constituida la Junta Local de Seguridad, acto 

que contó con la presencia de la Subdelegada del Gobierno en Ciudad Real, Mercedes Cuéllar, 
quien copreside la misma junto con el alcalde, quien destacó el grado de colaboración con el 
Ayuntamiento solanera. 

Finalizado el acto tanto el alcalde, Diego García Abadillo, como la Subdelegada tuvieron una 
rueda de prensa en la que informaron de los bajos índices de delincuencia de La Solana, así como 
el deseo de colaboración que a partir de ahora debe existir entre los Cuerpos de Seguridad como 
son la Guardia Civil y la Policía Local, señalando el alcalde que pese a contar con un bajo índice 
de delincuencia sí se tienen muchas calles que atender, "más de setenta kilómetros de vías". 

Además del alcalde y la Subdelegada, integran la Junta la concejala de Gobernación del 
Ayuntamiento, Petri Almarcha, el teniente de línea de la Guardia Civil, Francisco Zafra, el 
Comandante de Puesto, Manuel Romero, el Jefe de la Policía Local , Manuel Marín, y el 
Secretario del Ayuntamiento, Juan Blanco. 
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no, al mismo tiempo que se refleje todo 
lo que se diga por su grupo en las inter
venciones, mientras que en el apartado 
de mociones el grupo presentaba un total 
de siete con temas como el abasteci
miento de agua a diversas poblaciones 
de la región, censo agrario, retirada de 
cables en las obras, instalación de la lí
nea de autobuses urbanos, agencia de la 
seguridad social, variante norte de la po
blación y Consejo Local Agrario. 

Ya en el último punto del orden del día 
los concejales del PP realizaron un total 
de diecinueve preguntas y ruegos al equi
po de gobierno, con ternas que iban des
de el por qué de un viaje del alcalde a 
Barcelona, subvención para obras de la 
parroquia de Santa Catalina y expedien
te a policías municipales, sedes para aso
ciaciones, edificio de usos múltiples, ins
talaciones deportivas y apertura de la 
estación de autobuses, entre otras. 

Mercedes Cuéllar y Diego García- Abadillo. 
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Vida Municipal 

CONTEMPLA PROGRAMAS DE ESTIMULACIÓN, PEDAGOGÍA Y FISIOTERAPIA 

El Ayuntainiento crea un nuevo servicio 
de rehabilitación para discapacitados 

Fiesta en la Casa del Niíío el Día del Discapacitado. 

Aurelio Maroto 

E 1 Ayuntamiento de La Solana acaba de 
'crear un nuevo servicio de atención 

específica para jóvenes discapacitados. Se 
trata de un programa de atención específica 
para chicos y chicas que sufren alguna 
discapacidad física, psíquica o sensorial con 
edades comprendidas entre los O y los 18 años. 
Para tal fin han sido contratados 2 profesionales 
que se encargarán de ejecutar un proyecto que 
aglutina tratamientos de estimulación, 
pedagogía y fisioterapia , además de 
prevención y detección precoz, incluso un 
apartado de información y asesoramiento a 
los padres con hijos discapacitados. Está 
previsto que el trabajo comience este mes de 
enero. Así lo anunció el alcalde, Diego García
Abadillo, en su intervención con motivo de la 
ce lebración del Día Internacional del 
Discapacitado el pasado viernes 3 de diciembre 
en la Casa del Niño o Ludoteca Municipal con 
una fiesta en el interior de sus dependencias. 

"NO HEMOS ESCA TIMADO 
ESFUERZOS" 

El primer edi l incluyó este nuevo servicio 
dentro de "la labor que este Ayuntamiento 
desarrolla en favor de la integración de los 
di scapacitados". Diego García-Abadillo 

calificó como "muy importante" el nacimiento 
del citado servicio, "queremos que La Solana 
tenga un servicio donde todos los 
discapacitados, desde que nacen hasta su 
mayoría de edad, puedan disfrutar de una 
rehabilitación en su propia población". Según 
dijo, no se han escatimado esfuerzos ni recursos 
para su puesta en funcionamiento. La pedagoga 
Paula María Amores y el fisioterapeuta Isidro 
Martín-Zarco serán los encargados de llevar a 
cabo los trabajos, mientras Ramona García
Uceda se encargará de la coordinación. En 
principio, el proyecto está concebido para un 
año de duración, pero la intención municipal 
es convertirlo en un servicio indefinido. 

LLAMAMIENTO A LAS 
FAMILIAS 

Antes de comenzar los trabajos reales del 
nuevo servicio, los profesionales contratados 
han realizado los denominados " trabajos 
preliminares", es decir, los contactos con las 
familias , la programación de actividades, 
incluso el lugar de ubicación. El alcalde 
subrayó el importante papel que juegan las 
familias de los futuros usuarios del servicio, 
"estamos a su entera disposición, no queremos 
que se sientan solas". De hecho, el proyecto 
incluye trabajos de autoayuda y tutoría con 
padres y madres, que no deben esperar para 
incluir a sus hijos discapacitados en estos 
programas de rehabilitación, "es vital que 

comiencen a trabajar con ellos cuanto antes 
porque el tiempo puede resu ltar decisivo" . 

"ALAS DE PAPEL" 

Eso sí, Diego García-Abadillo declaró que 
la idea primaria de crear es te nuevo servicio 
conesponde a la recientemente constituida 
asociación "Alas de Papel", también para 
niños con di scapacidad. "Ellos nos dieron la 
idea; nosotros no hemos hecho más que ponerla 
en práctica sin perder un solo instante; desde 
un primer momento nos pareció un proyecto 
muy interesante". 

CENTRO OCUPACIONAL 

Antes de anunciar la puesta e n 
funcionami ento de este nuevo programa, el 
alcalde habl ó del s ign ificado de l Día 
Internacional del Discapacitado, "es una 
jornada que se define en tres palabras: 
solidaridad, igualdad e integración" . Destacó 
la gran labor realizada a lo largo de los últimos 
años por el Centro Ocupacional "Virgen de 
Peñarroya" en favor de la integración social 
del minusválido, "creo que es el mejor de 
todo s los que funcionan en Castilla-La 
Mancha" . En ese instante se refirió a la figura 
de su antecesor como alca lde, Nemesio de 
Lara, como uno de los grandes artífices en la 
lucha y consecución de esa integración del 
minusválido en nuestra comarca. 
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Reportaje 

EL JOVEN SOLANERO ALFONSO GÓMEZ-PIMPOLLO CUENTA A GACETA SUS CUATRO 
MESES EN BOSNIA-HERZEGOVINA 

''En Bosnia conoces las verdaderas 
miserias de la guerra'' 
Durante ese tiempo sólo ha conocido el odio, el malvivir y la pobreza de una 
población marcada para siempre 

Aurelio Maroto 

e uando escuchamos, vemos o lee
mos el nombre de Bosnia-Herzego

vina, enseguida nos vienen a la cabeza 
las peores palabras: gue1rn, destrucción , 
miseria, muerte ... En realidad, es así. Pero 
casi siempre lo hacemos sentados en el 
sofá, al calor de un buen plato de comi
da. Pero en este caso la realidad supera a 
la ficción. 

Alfonso Gómez-Pimpollo Díaz-Mala
guilla es, a sus 21 años , un joven solane
ra que ha permanecido casi 4 meses en 
ese infierno. La guerra terminó, pero las 
secuelas siguen convirtiendo esa parte 
de Europa en un polvorín. Alfonso ha 
relatado a GACETA su experiencia. 

Llegó a Mostar el 18 de junio como 
miembro de la fuerza internacional de la 
OTAN. Como profesional del Ejército, 
aceptó marcharse junto a otros muchos 
compañeros de su unidad, la AALOG 
(Agrupación de Apoyo Logístico) con 
base en Colmenar Viejo. Una vez allí, su 
misión consistía en el abastecimiento de 
la fuerza militar y civil de nuestro país 
como miembro de la sección de cocina. 

GUARDIANES DE LA PAZ 

Cuatro meses de trabajo duro, "mu
chos días trabajábamos 16 ó 18 horas 
seguidas, descargando camiones y dis
tribuyendo la mercancía que llegaba". 
Eso sí, no faltaban familias que "venían 
a pedirnos comida. Les dábamos lo que 
podíamos". Esa labor de intendencia le 
ha impedido tener un contacto más di
recto con la población, "en realidad, el 
trato con la gente es misión de la ONU; 
los de la OTAN sólo somos 'guardianes' 
con la única misión de mantener la paz" . 
En ese sentido, se sienten seguros, "no 
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Ruinas de un edificio de periodistas en Mostar. 

nos tratan mal. Saben que estamos allí 
para ayudarles" . Sólo en algunas ocasio
nes ha salido como escolta o realizado 
alguna guardia, "pero siempre íbamos 
en grupos y armados con fusil. La labor 
más peligrosa la hacen los cuerpos espe
ciales, caso de la Guardia Civil españo
la, carabineros italianos o gendarmes 

franceses". La actual situación le ha per
mitido estar "tranquilo". Sin embargo, 
ha palpado un inmenso odio entre etnias, 
"hay mucho odio. Musulmanes, católi
cos y protestantes no pueden convivir 
juntos. En Mostar hay un río que separa 
a católicos de musulmanes y el único 
puente está destruido" . 
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HA Y UNA MINORÍA DE RICOS A 
COSTA DE LA GUERRA 

La guerra también ha terminado con 
los edificios. La pobreza es extrema y 
las condiciones de vida son auténti
camente desoladoras, "la mayoría de las 
casas están derruidas por los bombar
deos, llenas de impactos de bala o mor
teros, pero siguen viviendo en ellas. No 
tienen otra cosa. Puedes ver la ropa ten
dida entre los escombros. Allí conoces 
la verdadera miseria que deja una gue
rra". A Alfonso se le pone la carne de 
gallina cuando piensa en esa pobre gente 
ante la llegada del invierno, "el clima es 
mucho más extremo que aquí en Espa
ña". 

Quien no vive en lo poco que queda de 
ciudades como Mostar o Sarajevo, lo 

Reportaje 

hace en campos de refugiados. Aún así, Casas en las que aún vive gente, se pude observar un vehículo frente a la fachada. 
existe una minoría que vive por todo lo 
alto: Son los que se han hecho ricos a 
costa del conflicto bélico mediante el 
tráfico de armas y demás, "se han consti
tuido varias mafias; de vez en cuando se 
ven grandes coches con gente de mucho 
dinero que se ha hecho millonaria gra
cias a la guerra". 

EN CUALQUIER MOMENTO 
PUEDE PASAR ALGO 

El hecho de estar más o menos tranqui
lo en un lugar así no evita que te marque. 
Alfonso ha conocido episodios realmen
te dantescos. Familias destrozadas que 
han visto asesinar a padres, hermanos o 
hijos, "ahora, el mayor peligro es la ca
rretera. No hay control y en cualquier 
momento puede pasar algo". Algunas de 
estas familias no tienen ningún recurso, 
"una familia se había quedado sin padre, 
el abuelo es muy mayor y el hijo tiene 
una pierna amputada. Les pasábamos la 
comida que podíamos. Siempre sobraba 
algo". Muchas áreas aún continúan mi
nadas, aunque los ingenieros militares 
no cesan de "limpiar" el terreno, "hace 
poco amputaron una pierna a un niño de 
8 años". 

Alfonso habla de grupos organizados 
que se dedican a perpetrar atentados con
tra la fuerza internacional de paz, "hay 
mafias que no les interesa que nos asen
temos en determinadas zonas. A un cha
val gallego de las fuerzas aerotrans-

Ropa tendida en edificios llenos de agujeros por impacto de proyectiles. 

portables lo llenaron de metralla y casi 
se lo cargan". 

La OTAN no permanecerá allí de ma
nera indefinida. Algún día tendrá que 
marcharse. Parece claro que cuando esto 
suceda "dentro de tres o cuatro años, se 
puede liar otra vez". Sólo los que han 
estado conocen bien el grado de odio 
que existe entre la población, y también 
el interés de algunas mafias para que la 
guerra vuelva a emerger. Esa paz se sos
tiene por un fino hilo gracias a gente 

como Alfonso Gómez-Pirnpollo. De 
momento no ha pensado en vo lver, "son 
cuatro meses y también tengo que pen
sar en mi trabajo, mis estudios, mi fa mi
lia ... ". 

Eso sí, no ha cerrado la puerta a la 
llamada de la solidaridad. Ya no le pesan 
esos cuatro meses de trabajo duro, de 
ver desgrac ia tras desgracia, ni siquiera 
cuando pasó la noche de su 2 l cumplea
ños de guardia en una garita por visita a 
la zona del presidente Clinton. 
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Nuestros Mayores 
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MUCHA ACTIVIDAD EN LAS JORNADAS CULTURALES 

El Centro de Mayores ya tiene ascensor 
Paulino Sánchez 

D Dentro de las Jornadas Culturales 
~elebradas en el Centro de Mayo

res, dependiente de la Conseje1ía de Bien
estar Social del Gobierno Regional, se 
inauguraron el 16 de diciembre diversas 
mejoras, entre ellas la instalación de un 
ascensor, además de la ampliación de la 
cocina y la barra de la cafetería a las 
necesidades del centro, entre ellas el ser
vicio de estancias diurnas y la instala
ción de un baño geriátrico, que en próxi
mas fechas entrará en funcionamiento. 

El acto contó con la presencia de diver
sas autoridades locales y provinciales, 
así como representantes de la Fundación 
La Caixa, que han colaborado económi
camente en la reali zación de las obras y 
en la edición de un libro sobre curiosida
des de Ja población, ofreciéndose a los 
muchos asistentes al acto diversas actua
ciones musicales. 

En el turno de intervenciones hicieron 
uso de la palabra la directora del centro, 
Juana Almarcha, quien agradecía a los 
organismos públicos y entidades como 
La Caixa la posibilidad de contar con 
esas mejoras; el presidente Antonio Ortiz, 
quien se mostraba igualmente muy satis
fecho de las mejoras y de la actividad 

'•: '.-fl':; 
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Inauguración. del ascensor. 

que diaiiamente demuestran los socios. 
Por su parte, los representantes de La 

Caixa, tanto el director de la sucursal 
local, Luis Pérez, como Monserrat 
Camina!, que es responsable del Depar
tamento de Mayores de la Fundación La 
Caixa, ofrecieron por un lado sus servi
cios, y por otro señalaban que su entidad 
nacía precisamente como una caja de 
pensiones, por lo cual se ponían precisa
mente a su disposición. 

Diego García Abadillo felicitaba a los 
socios del centro por las mejoras que les 

harán más felices en su vida, al mismo 
tiempo que les pedía tuvieran memoria y 
recordaran al llegar el año dos mil las 
enormes transformaciones que ellos ha
bían experimentado. Señaló el primer 
edil solanera que ahora era buen mo
mento de volver la vista atrás y experi
mentar las mejoras y cambios de todo 
tipo que hacen ahora la vida más agrada
ble. 

Nemesio de Lara recordó que era el 
primer acto que celebraba en el Centro 
no como alcalde, y sí como presidente 
de la Diputación, teniendo asimismo pa
labras de elogio para el actual alcalde, 
para el presidente del Centro y para la 
directora Juana Almarcha. Al mismo 
tiempo recordó que debemos ser solida
rios y puso como ejemplo su reciente 
visita a los refugiados del Sahai·a y las 
grandes carencias de todo tipo que tie
nen esas personas y otros muchos millo
nes de seres en el mundo. 

LIBRO "RECORDAR ES VIVIR" 

Antes de concluir las intervenciones 
era presentado y posteriormente reparti
do, el libro "Recordai· es vivir", en el que 
se recogen curiosidades, anécdotas, 
coplillas, juegos tradicionales de la loca-
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Nuestros Mayores 

Coro del Centro de Mayores. 

lidad y que ha sido recopilado por un 
grupo de personas para conservar lo que 
de otro modo podría llegar a desapare
cer. 

Para finalizar los actos se ofrecía una 
actuación de la Rondalla Santa Cecilia, 
del grupo de bailes regionales del cen
tro, coro que interpretó varios villancicos 
y grupo de bailes de salón, así como un 
vino de honor de la Fundación La Caixa. 

l 

Momento del vino de honor. 

AMPLIO PROGRAMA DE 
ACTIVIDADES 

Las Jornadas Culturales del Centro se 
presentaban en rueda de prensa el 9 de 
diciembre hasta el día 18 del mismo mes. 
Desde exposiciones de manualidades de 
los talleres del grupo, pasando por ac
tuaciones de los grupos del Centro, que 
recibieron diversos obsequios, pasando 

por una revista de variedades, bailes, 
concursos en la emisora Radio Horizon
te, así como un mercadillo, en colabora
ción con la OMIC y Fundación La Caixa, 
para acostumbrarse a comprar con Euros 
y la entrega de premios el día 18, con 
una actuación de flamenco, han sido 
muchas las actividades celebradas con
tando con la presencia en cada una de 
ellas de numerosos socios. 

( ·~ J --.....,_a,_ .. _H_1_o_R_o_G_Es_ri_1_o_H_, _s.A_. _.,-;; 

SERVICJ() M~IJNICIPAL DE AGUAS 
SE CQMPLACE EN SALUDAR 

A DQS LQS VECINOS . 
-~ : )i\_, ;\d.&.-'""' - '& 

ESEÁNDOLE UN VENTUROSO AÑO NUE:VO 

ESTAMOS A SU DISPOSICIÓN EN: 
CONVENTO, 26 - 13240 LA SOLANA ( C. Real) - Tel. 926 - 63 19 76 
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Economía 

I SEMINARIO DE LA MANCOMUNIDAD LA MANCHA 

Las adlllinistraciones públicas apuestan 
por las Mancolllunidades 

Paulino Sánchez 

T íanto la Junta de Comunidades de 
. ,,, 1castilla-La Mancha como la 
Diputación Provincial de Ciudad Real 
se comprometieron a aumentar la 
ayuda a las Mancomunidades, según 
las palabras de sus responsables, el 
consejero de Administraciones 
Públicas, Justo Zambrana, y el 
presidente de la Diputación de Ciudad 
Real, Nemesio de Lara, en el acto 
inaugural del Seminario "Presente y 
futuro de las Mancomunidades", 
celebrado en el auditorio del Centro 
Cultural Don Diego en la mañana del 
sábado 30 de octubre y que contó con 
la presencia de numerosos concejales 
de las poblaciones que componen la 
Mancomunidad La Mancha. 

PROTESTAS DE LOS 
CONCEJALES POPULARES 

Algunos concejales del Partido 
Popular de los municipios de la 
Mancomunidad La Mancha abando
naron el auditorio del Centro Cultural 
Don Diego, lugar donde se celebraba 
la inauguración del Primer Seminario 
de la Mancomunidad, cuando el 
consejero de Administraciones 
Públicas del Gobierno regional, Justo 
Zambrana, hizo alusión al destino que 
se da por Telefónica a diversos fondos 
de la compañía, tanto en adquisición 
de cadenas de radio, que apoyan al 
Gobierno central, como en el reparto 
entre directivos. 

Ante las muestras de desagrado de 
los ediles populares que protestaron 
por esas palabras, el consejero pedía 
perdón y se centraba en el tema de las 
Mancomunidades, señalando que el 
Gobierno regional tiene el propósito 
de ayudarles económicamente, indi
cando que "van a poder contar con 
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1 
MANCOMUNIDAD tA 

Al Seminario asistieron Nemesio de Lara y Justo Zambrana entre otras autoridades. 

Numerosos concejales y alcaldes de los pueblos de la Mancomunidad en el Don Diego. 

una financiación adicional a partir del 
próximo año, con un importante 
incremento de esa financiación ya en 
los presupuestos del año 2000", para 
que se pueda desarrollar mejor la tarea 
que vienen desarrollando. 

En el acto inaugural intervino 

asimismo el presidente de la Diputa
ción Provincial de Ciudad Real, 
Nemesio de Lara, quien a su vez ha 
presidido la Mancomunidad en la 
anterior legislatura cuando era alcalde 
de La Solana, señalando que antes de 
ocupar el actual cargo, al igual que 
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ahora, se muestra partidario de apoyar 
y potenciar las Mancomunidades, y 
anunciaba la creación de un fondo de 
ayuda para las mismas a nivel provin
cial desde la institución que preside. 

En su intervención N emesio de Lara 
habló de las partes negativas y 
positivas de las Mancomunidades . 
Entre las primeras señaló se encuen
tran la avaricia en la gestión y querer 
abarcar mucho ten-itorio, sin pensar 
que puede quitar operatividad, así 
como la politización que en alguna de 
ellas existe en materia de gestión, que 
debe ser encargada a los técnicos, 
mientras que entre las positivas quería 
destacar sobre todo la cercanía y la 
descentralización que llevaba a las 
poblaciones. 

Anunciaba igualmente que desde la 
Diputación Provincial de Ciudad Real 
se potenciará la creación de un 
gabinete de apoyo a las Mancomuni
dades y Municipios pequeños, y pedía 
a la Junta de Comunidades se 
comprometa igualmente en esa ayuda. 

En el acto inaugural intervinieron 

Economía 

igualmente el alcalde de La Solana, 
Diego García Abadillo, y el presidente 
de la Mancomunidad, José Camacho, 
que expresaron su deseo de continuar 
adelante con esta joven Mancomu
nidad que sólo tiene tres años de vida. 

TEMAS DE CHARLAS Y MESAS 
REDONDAS 

Finalizada la inauguración oficial se 
pasó a las charlas, la primera sobre 
"Mancomunidad La Mancha, un 
proyecto compartido", que corría a cargo 
del gerente Luis Díaz Cacho, seguida de 
una Mesa Redonda, "Desan-ollo rural y 
creación de empleo . Experiencias 
Leader y Proder", con la intervención 
de Cándido Barba, técnico de Medio 
Ambiente de la Delegación de 
Agricultura, el gerente de Leader 
Cabañeros, Carlos Corella, y el 
presidente de la Mancomunidad Valle 
de Alcudia y alcalde de Almodóvar del 
Campo, Antonio León, para continuar 
con un debate final y una comida para 
los participantes. 

Clausurado un módulo de 
albañilería para doce alumnos 

Doce personas han participado a lo largo de cinco meses en un módulo de 
albañilería, clausurado por el alcalde Diego García Abadillo en un acto celebrado en 
el auditorio del Don Diego. El módulo ha contado con doce alumnos de edades 
comprendidas entre los 25 y los 40 años, que han participado en las prácticas de 
formación a lo largo de 250 horas. En el acto de clausura se resaltó las bonificaciones 
que se entregan a las empresas al contratar a mujeres que han realizado este tipo de 
cursos. 

BALANCE POSITIVO DE LOS 
ORGANIZADORES 

Tanto el presidente de la Mancomu
nidad, José Camacho, como el gerente 
de la misma, Luis Díaz-Cacho, 
mostraban su satisfacción por la 
asistencia, que señalaban se encontró 
en el setenta por ciento de los 
concejales y alcaldes, así como por el 
desan-ollo de la jornada, conocimiento 
de los presupuestos de las diferentes 
administraciones, y compromiso de 
la Diputación y la Junta de Comunida
des en su apoyo a las Mancomuni
dades. Ante la respuesta dada por los 
asistentes, el presidente de La Mancha, 
José Camacho, pensaba que se puede 
repetir la experiencia, lo que implica 
que no sólo se comprometan en ella 
los representantes elegidos, sino los 
concejales y alcaldes de todas las 
poblaciones , añadiendo que este 
momento es el ideal para comenzar a 
trabajar en el plan estratégico, que es 
un posicionamiento de la comarca a 
medio y largo plazo. 

Nemesio de Lara, 
presidente de N exus 
El presidente de la Diputación de Ciudad 

Real y concejal so lanero, Nemesio de Lara, ha 
sido elegido presidente de Ja Asociación 
Nexus, que agrupa a 18 municipios de diez 
entidades locales pertenecientes a cinco 
comunidades autónomas y que tiene como 
objetivo, entre otros, promover y desa.ITollar 
acciones para el desarrollo. 

La Solana está presente en esta asociación a 
través de la Mancomunidad La Mancha, siendo 
precisamente su presidente José Camacho el 
tesorero de Ja misma. 
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AYUNTAMIENTO Y CÁMARA DE COMERCIO FIRMARON EL CONVENIO 

La Solana se adhiere a la Red de 
Entidades de Desarrollo Local 

Paulino Sánchez 

l í\lcalde de La Solana, 
~ • .l¿i¡¿~o García Abadillo, y 

operar y nos ha valido para 
salir adelante en muchos 
aspectos". 

Por su parte , el alcalde 
solanero Diego GarcíaAbadillo 
resaltaba la importancia que 
tiene para La Solana la firma de 
este convenio, destacandq el 
trabajo que vienen realizando 
Juan Antonio León y su equipo, 
involucrando a organismos 
públicos y privados en esas 
tareas de desarrollo que ahora 
se extiende a poblaciones 
mayores de diez mil habitantes 
de la provincia de Ciudad Real. 

el p~~s><:!f2nte de la Cámara de 
Co.m~rniQ de Ciudad Real y del 
Centrg ®fopeo de Empresas e 
Inn,cwªgión, Juan Antonio León, 
han fjrm11do un convenio de 
colabornción por el que el 
Ayuntªmiento $Olanero se 
adhi~e al READI (Red de 
Entklades de Apoyo al 
De$ª1TQUo Industrial) y en el 
qi.u' ~e l11qluy¡¿n diez municipios 
de la pnwlnQla de Ciudad Real 
mayores, d~ dlez mil habitantes 
para lª c;rc;ií\ción de empresas y 
desarrollo económico, 

Diego G.-Abadillo y Juan Antonio León firman el convenio. 
Indicaba García Abadillo que 

con este acuerdo se viene a 
impulsar la política de 

desarrollo económico que se realiza con el 
asesoramiento de la Agencia de Desarrollo 
Local, del Vivero de empresas que se tiene 
previsto ampliar en otros dos mil metros el 
año próximo, el departamento de formación 
ocupacional y la urbanización de más de cien 
mil metros de suelo industrial. 

Tras la firma del convenio, que tuvo lugar en 
el salón de plenQ,$. d~ Ayuntamiento solanero 
en la mañ11na c;lel mllrtes 14 de diciembre, el 
presidente d€< líl Cámarn de Ciudad Real, Juan 
Antonio León, destaol\ba el esfuerzo que desde 
el Centro Europc;io de Empresas se viene 
haciendo por el c\e$tm'Ollo de la provincia de 
Ciudad Real "creando 11 O empresas en dos 
años, con una inve.rslón de siete mil millones 
de pesetas y con una creación de setecientos 
puestos de trabajo, lo que supone el esfuerzo 
del día a día de gente que trabaja muchas horas 
y de todo un equipo de directivos y técnicos". 

El presidente de la Cárn1;trn de Comercio 
confiaba en que eStí\ füma del c;onvenio de 
colaboración sirv11 pí\rn s.eguir adelante con 

esos proyectos de relanzamiento de la 
economía, resaltando que de cara al próximo 
año se tiene previsto realizar un total de catorce 
salidas de promoción de productos al 
extranjero, habiéndose cerrado el 1999 con 
doce de esos viajes de promoción con un buen 
número de empresarios viajando constan
temente por el mundo incrementando la venta 
de los productos de la provincia de Ciudad 
Real. 

Agradecía Juan Antonio León las palabras 
de elogio para su persona y los organismos 
que representa, señalando que "ellos no habían 
tenido nada más que imitar a un solanero 
como es N emesio de Lara, gran amigo, hombre 
del que hemos tomado buena nota de su 
quehacer, de su seriedad y de su manera de 

34 millones en el 2000 para la 
Mancomunidad La Mancha 

Los responsables de la Mancomunidad La 
Mancha se reunieron en el salón de sesiones 
del Ayuntamiento de La Solana el sábado 11 
de diciembre y aprobaron el presupuesto, que 
asciende a treinta y cuatro millones cuatro mil 
novecientas cincuenta pesetas, siendo un 
presupuesto equilibrado, al mismo tiempo 
que se incrementó en cincuenta pesetas por 
habitante la cuota que abona cada municipio 
que ahora queda en 200 pesetas. 

Igualmente se acordó estar presente en la 
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muestra Fitur, en un espacio cedido por la 
Diputación Provincial de Ciudad Real junto a 
otras mancomunidades, mientras que otro de 
los proyectos que se ha previsto es el arreglo 
de un camino que cruce los nueve términos de 
la Mancomunidad, desde Villarta de San Juan 
a Ruidera. 

Otros acuerdos adoptados de cara al próximo 
ejercicio eran el aumento a cinco mil pesetas 
por asistencia en las retribuciones de los 
representantes de los municipios, ratificar la 

El alcalde solanero pedía que este convenio, 
que tiene vigencia desde el día de la firma 
hasta el 31 de diciembre del año 2000, pueda 
ser renovado antes de llegar a esa fecha tras un 
repaso de los resultados del mismo por ambas 
partes. 

A la firma del convenio asistieron el 
secretario del CEM, Eduardo Escudero, y el 
director de la Agencia de Desarrollo Local de 
La Solana, Luis Díaz Cacho. 

modificación de los estatutos, continuar 
adelante con el proyecto Telepyme para dotar 
a empresas de medios de comunicación, 
además de fomentar la formación y empleo en 
los municipios y desarrollar el programa de 
Formación continua. 

Por lo que respecta a la sede permanente de 
la Mancomunidad se acordó solicitarla al 
Ayuntamiento de La Solana en el edificio de 
servicios múltiples que está finalizando ese 
municipio. 
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Agricultura 

La Cooperativa Santa 
Catalina invierte 300 millones 

en nuevas tecnologías 

Curso sobre viticultura de 
COAG-IR 

Del 25 de noviembre al 3 de diciembre se 
celebró un curso sobre viticultura organizado 
por el sindicato COAG-Iniciativa Rural para 
60 afiliados del mismo, impartido por el 
director del Centro de Experimentación 
Vitivinícola de Tomelloso, Félix Yáñez. 

Unas inversiones de hasta 300 millo
nes de pesetas realizará la Cooperativa 
Santa Catalina en reformas que deberán 
haberse concluido el próximo mes de 
agosto, entre las que se encuentran una 
serie de reformas en las instalaciones 
que contarán con nuevos depósitos de 
estabilización, embotelladora y nave para 
vinos de crianza y reserva. 

Estas inversiones fueron presentadas 
en la Junta General celebrada enlama
ñana del domingo 12 de diciembre. Se
gún el presidente, Gregorio Martín Zar
co, las reformas se centrarán en la actual 
nave de la bodega, construyéndose en 
parte de ella nuevos depósitos de alma
cenaje de vinos. En la otra parte se man
tendrá la estructura con depósitos de es
tabilización, así como la instalación de 

1 
1 

1 
1 

una embotelladora y debajo de ella una 
nave de vinos de crianza y reserva, "todo 
muy necesario para tener el producto 
terminado y poder lanzarlo al mercado". 

Otros puntoAs de la Junta General fue
ron los relacionados con la campaña de 
aceituna, mostrando Martín Zarco su sa
tisfacción por los resultados de la cam
paña anterior, con la producción de acei
te virgen extra, resaltando sobre todo la 
venta envasada y que los socios cobra
rán el kilo de aceituna 20 pesetas por 
encima del precio de mercado. 

El presidente señaló que el volumen de 
movimiento económico de este año en la 
cooperativa había sido de 1.230 millo
nes de pesetas, añadiendo que otro de los 
puntos tratados había sido la revisión de 
asignaciones a directivos. 

En el curso se trataron temas sobre la nueva 
viticultura, desde la mecanización de la 
recolección, regadíos y temas relacionados 
con la nueva viticultura. 

Curso de olivicultura 
Los días 2 y 3 de diciembre se celebró 

en la Cooperativa Santa Catalina, en co
laboración con UCAMAN, un curso so
bre poda y mecanización en el cultivo 
del olivar, impartido por diversos técni
cos de la Consejería de Agricultura de 
Castilla-La Mancha, tratando puntos 
como las bases de la moderna olivicul
tura, poda y recolección mecanizada, fer
tilización y nutrición, prácticas de poda 
en el campo, así como plagas y enferme
dades del olivar, combinado con prácti
cas en diversas explotaciones. 

RELOJERIA 
URTIAGA 

Vd. ya conoce 
y sabe que 

nuestros servicios 
damos calidad 

C/ Calero, 6 Tfno.: 926 63 13 24 

LA SOLANA 
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Educación 

DOCE NUEVAS AULAS PARA LA ESO 

El "Modesto Navarro" inaugura 
una nueva ampliación 

Paulino Sánchez 
on la presencia de diversas autoridades era ·E inaugurada en la mañana del 16 de 

diciembre la ampliación del Insti tuto de 
Enseñanza Secundaria, un edificio con doce 
nuevas aul as que se ha construido gracias a un 
convenio de colaboración entre el Ministerio 
de Educación y la Diputación Provincial de 
Ciudad Real y que sirve para que puedan 
concentrarse en el mismo edificio los más de 
ochocientos alumnos del cenu·o. 

La superficie construida del nuevo edificio 
es de mil metros cuadrados y cuenta con doce 
aulas, siete para primero de la ESO y otras 
cinco para segundo, así como sala de 
profesores, un aula de apoyo, dos despachos, 
servicios, además de conserjería, todo en un 
edificio cercano a los otros dos del centro, el 
más antiguo de ellos inaugurado en el año 
1966. 

El acto inaugural contó con la presencia de 
la subdelegada del Gobierno en Ciudad Real, 
Mercedes Cuéllar, el director provincial de 
Educación, Antonio Benito, el alcalde de La 
Solana, Diego García Abadillo, y la directora 
del Instituto, Dominica Serrano, quienes 
descubrieron una placa declarando oficial
mente inaugurado el nuevo edificio, ya que 
finalmente no asistía al acto el delegado del 
Gobierno en la Región, Carlos Moro, al que 
excusó por su no presencia Mercedes Cuéllar, 
ya que, dijo, se había tenido que desplazar a 
Toledo esa misma mañana después de 
encontrarse en Ciudad Real. 

Curiosamente la placa descubierta señala, 
en letras de grandes caracteres, que ese nuevo 
edificio era inaugurado por el delegado del 

Subdelegada, alcalde y directora junto a la placa del "ausente" Carlos Moro. 

Gobierno en la región Carlos Moro, pero NECESIDAD DE EDIFICIOS 
realmente quienes descubrieron la misma 
fueron las personas reseñadas anteriormente, 
comenzando el acto con tres cuartos de hora 
de retraso sobre el horario previsto. 

Ante los representantes del profesorado, 
padres y autoridades, la directora resaltó la 
importancia de poder contar, gracias al nuevo 
edificio, con todos los alumnos reunidos en un 
mismo complejo, mientras que por su parte el 
alcalde solanera pedía a la nueva adminis
tración, la Junta de Comunidades que se hará 
cargo de las competencias educativas el 1 de 
enero, que aceleren las obras de la segunda y 
tercera fase, al mismo tiempo que destacaba la 
importancia de la inversión en educación, 
algo que redundará, sin lugar a dudas, en la 
formación de los alumnos. 

Para el director provincial del Ministerio de 
Educación en Ciudad Real , Antonio Benito, a 
lo largo de los últimos años había sido muy 
importante el esfuerzo realizado en la 
construcción de institutos, ya que eran 
necesarios un total de nueve de nueva 
construcción, ampliaciones en otros veinti
cinco de la provincia y adaptaciones en otros, 
destacando el buen resultado que había dado la 
colaboración entre la Diputación y el Ministerio. 

La subdelegada del Gobierno en Ciudad 
Real, Mercedes Cuéllar, indicaba que debe 
hacerse una evaluación sobre la enseñanza, 
para comprobar si los alumnos, profesores y 
padres están motivados cada uno en su parcela 
y pedía a los profesores inculquen a los 
alumnos valores, ilusión y motivación. 

Profesorado del Centro en la inauguración. Las obras siguen para futuras ampliaciones. 
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.Reportaje 

CON AUTÉNTICAS RELIQUIAS DE 1\ 

La Solana ya tiene Asoci~ 
Gabriel Jaime 

D espués de algunas intentonas por parte 
de varios aficionados, la peña dedicada 

a las motos antiguas ya es una realidad en La 
Solana. Muy pronto veremos desfi la r 
corrientemente aquellos "viejos cacharros" , 
como algui en los bautizó entre comill as, 
grac ias a la idea de uno s aficionados 
coleccionistas y restauradores de esas reliquias 
andantes. 

Verdaderas piezas de museo o tal vez 
artilugios con ruedas sacados de las películas 
en blanco y negro que han sido conservados y 
restaurados hasta devolver su brillo primitivo 
y el suave sonido de sus carburadores. 

Desde el pasado mes de octubre, se constituyó 
oficialmente la Asociación de Amigos de 
Motos Clás icas de La Solana con veintiún 
socios de momento, con el ánimo de resurgir 
las viejas motos que queden en la localidad 
bajo la restauración de las mismas. 

La Junta Directiva de la Asociación está 
compuesta por un total de ocho personas, 
siendo el presidente Antonio Pérez Castaño, 
el cual ha tenido palabras para este medio de 

comunicación, explicando algo más sobre este 
nuevo colectivo "motero" . 

Según Pérez, "entre todos los miembros de 
la Asociación se pueden calcularen torno a las 
c incuenta motos clás icas, por lo menos 
reconocidas o restauradas, ya que algunos 
tienen más de una, pero sabemos que hay un 
gran número de motos que las tienen guardadas 
y abandonadas". Precisamente éste será uno 
de los objetivos de la Asociación, recuperar 
esas motos que están guardadas y en el olvido 
de sus dueños creyendo que tienen almacenado 
un fi lón, "a esa gente que tiene alguna moto 
clásica, que no piense que tiene algo bueno si 
no se restaura, ya que si pasan los años y no se 
le hace caso puede ocurrir que algún día se 
encuentren con algo podrido que sólo valdrá 
para chatarra". 

SOCIOS Y REOUISITOS 

Hasta el 31 de diciembre se podrán inscribir 
todos los socios que así lo deseen, tengan o no 
moto clásica, para poder comenzar con las 
primeras cuotas mensuales desde el mes de 
enero del nuevo año. 

Los socios paga
rán una cuota 
mensual de 500 pe
setas en concepto 
de gas tos de la 
asociación, salidas 
a concentraciones 
fuera de la loca-
1 i dad o futuros 
actos a celebrar en 
La Solana para fo
mentar esta afición. 
En este sen tido 
matiza el presi
dente que existen 
dos tipos de socios, 
"por un lado están 

Antonio Pérez junto a su "Guzzi Hispania ". 

Esas majestuosas motos clásicas. 

los socios activos, que son los que ya cuentan 
con una moto clásica participando en distintas 
actividades, y los socios pasivos que serían 
los que colaborasen sin tener moto, de 
momento, con el resto de actividades de la 
Asociación". 

Por lo que respecta a estos últimos socios, 
puede darse el caso de que alguien que posea 
más motos pueda dejar alguna a éstos que no 
tienen. 

Precisamente tal vez el requisito principal 
para convertirse en socio de la Asociación de 
Amigos de Motos Clásicas de La Solana, es 
necesario tener una moto con más de cincuenta 
años de antigüedad, o en su defecto hacerse de 
una en el plazo de un año. 

RENAULT 
EXPOSICIÓN Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tel.: 926/ 63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 

13240 LA SOLANA HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
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Reportaje 

vlÁS DE 25 AÑOS DE ANTIGÜEDAD 

ación de Motos Clásicas 

MOTOS CLÁSICAS. NO 
ANTIGUAS 

Según el Boletín Oficial del Estado, se 
entiende por moto clásica o histórica toda 
aquella que supera los veinticinco años de 
edad, por lo que será esa la fecha mínima para 
que una moto pertenezca a la Asociación. 

Antonio Pérez cuenta que "las primeras 
motos que aparecieron en el pueblo fueron las 
Guzzi, que eran unas buenas motos para Ja 
gente de entonces, que las utilizaba como 
sustituto de las malas, aunque también había 
otros modelos de Bultaco, Montesa y Ossa". 
Cuando aparecieron las primeras motos no 
eran por capricho, como en la actualidad, sino 

por la comodidad y rapidez en los desplaza
mientos, apareciendo posteriormente la 
incorporación del sidecar para transportar a la 
mujer. 

Cuenta Pérez que "las marcas de las motos 
tienen que ver con el crecimiento económico 
de un pueblo, y cuando aparecieron las 
primeras motos en La Solana no eran 
precisamente de las más potentes". 

LA RESTAURACIÓN 

Prácticamente la mayoría de los que tienen 
moto clásica son a su vez sus propios 
restauradores, aunque no tengan ni idea de 
mecánica. El propio presidente de Ja 
Asociación reconoce no saber nada de motores 
y piezas de las motos, pero reconoce que "no 
es complicado restaurarlas si se hace con 
ilusión, paciencia y sabiendo dónde hay que 
poner las piezas". 

En su experiencia personal lo que hizo fue 
desarmar todas las piezas por bloques metiendo 
dichos paquetes en una bolsa distinta. Cuando 
las piezas estaban desmontadas les tiraba una 
fotografía y una vez que se habían cromado 
las ponía en el suelo fijándose en las primeras 
fotos . 

Lo demás fue 
cosa de armar. 
Se hace poco a 
poco y hay que 
tener en cuenta 
que el 99% de 
las piezas las 
tiene la propia 
m o t o 
encontrándose 
con cierta 
faci lidad todas 
las piezas de 
todas las 
máquinas. 

EXPOSICIÓN DE MOTOS 
CLÁSICAS 

Una de las principales actividades de la 
Asociación consistirá en la realización de una 
concentración de motos en La Solana, 
agrupando a los máximos aficionados a la 
restauración de motos clásicas a través de un 
circuito urbano y una exposición abierta a 
todo el mundo. 

Esta actividad se verá complementada con 
un inventario de motos de la localidad que 
también se hará en torno a la primavera como 
primer acto oficial. 

Esta asociación pretende a su vez ser 
intermediaria entre los compradores y 
vendedores de motos para los nuevo socios , 
y desde luego no dejar que salga ninguna 
moto fuera del pueblo , "ya que se han 
ido muchas motos a otras localidades e 
incluso otras por dejadez han ido a parar 
al chatarrero". 

Diez años después de que unos cuantos 
" moteros" intentaran crear la peña "De 
sesenta no pasamos ", por fin la 
Asociación de Motos Clásicas es una 
realidad. 

En La Solana hay muchos aficionados a las motos clásicas. 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

EXPOSICIÓN Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tel.: 926/ 63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 

13240 LA SOLANA 
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EL GRUPO CELEBRÓ DIEZ AÑOS EN LA POESÍA, LA MÚSICA Y LA CULTURA 

La noche ntás solentne de Pan de Trigo 

Todos los miembros de Pan de Trigo subieron al escenario al terminar el acto. 

Aurelio Maroto 

E" "íl grupo Artístico y Literario "Pan 
M_J de Trigo" convirtió en casi solemne 
la celebración de su décimo aniversario. 
Un acto sobrio, completo y elocuente 
que sirvió para confirmar el reconoci
miento a la labor continuada de dos 
lustros en la poesía, la música y la cultu
ra. La efeméride se celebró el pasado 14 
de noviembre en el auditorio de la Casa 
de Cultura ante más de doscientas perso
nas y con la presencia, entre otras persona
lidades, del presidente de la Diputación 
Provincial, el solanera Nemesio de Lara. 

Pan de Trigo unió el aniversario a la 
entrega de los símbolos del X Certamen 
Nacional de Poesía, y fue presentado un 
libro en el que se resume una década de 
los citados certámenes. 

que la mayoría de las actuaciones se han 
repartido en el viejo salón de la Casa de 
Cultura, auditorio Don Diego y nuevo 
auditorio Casa de Cultura, Pan de Trigo 
también ha actuado en lugares tan dispa
res como la iglesia de Santa Catalina, 
Asilo, patio del Don Diego o Cooperati
va Santa Catalina. Sin contar las esporá
dicas salidas fuera de nuestra localidad, 

caso de Puertollano, Malagón, Membri
lla, San Carlos del Valle, Almodóvar o 
Pedro Muñoz entre otros pueblos. 

Después de leer el acta del X Certamen 
Nacional de Poesía tuvo lugar la entrega 
de los 6 símbolos de cada año. Miguel 
Ángel Arenas Haro (Pan), Jerónimo Ca
lero (Espiga), Francisco Jiménez Carre
tero (Molino), Juana Pinés (Segador), 

El presentador, Paulina Sánchez, resu
mió de forma breve una trayectoria que 
se inició con el primer acto, celebrado el 
22 de diciembre de 1989. Desde enton
ces se han consumado 143 actos de todo 
tipo. Han sido presentadas 36 revistas de 
creación literaria y editados 10 libros de 
las colecciones Tahona y Espiga. Aun- Los autores premiados este año posan con sus Símbolos. 
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Presentación Pérez (Tahona). La solanera 
Juani Torrijos obtuvo el todavía joven 
símbolo "Trillador", exclusivo para pre
miar la creación poética de aficionados 
locales al margen de Pan de Trigo. 

El acto continuó con la proyección de 
un reportaje audiovisual elaborado por 
el taller de vídeo de la Universidad Po
pular. La proyección, de 15 minutos de 
duración, resume diez años de historia 
mediante imágenes cedidas, en su mayo
ría, por Canal 2000. 

"ESTE LIBRO ES UNA 
CONOUISTA" 

En la tercera parte de la velada llegaron 
los parlamentos. El presidente de Pan de 
Trigo, Luis Romero de Ávila, calificó de 
"conquista" la edición del libro "Diez 
años de certámenes poéticos naciona
les". El sacerdote y escritor criptanense, 
Valentín Arteaga, intervino como 
prologuista, y ')ugó" dialécticamente con 
el paisaje, las quinterías y los símbolos 
de Pan de Trigo para hablar de La Man
cha, del pan de La Solana y de sus gentes. 
Arteaga se confesó "homado y emociona
do por haber prologado el libro, y también 
por haber participado en este acto". 

"ORGULLOSOS. PERO NO 
VANIDOSOS" 

El alcalde, Diego García-Abadillo, en
salzó los valores del grupo Pan de Trigo, 
del que dijo ser "un referente para cual
quier intelectual o persona comprometi
da con la cultura". El primer edil invitó a 
sus componentes a sentirse orgullosos 
pero nunca vanidosos por su trabajo inin
terrumpido desde hace diez años. En tér
minos parecidos se expresó el delegado 
de Cultura de la Junta, José Fuentes. El 
responsable político confirmó el com
promiso del gobierno regional con la 
cultura y "con actos y grupos como Pan 
de Trigo". En ese sentido, el responsable 
político indicó que grupos como este 
"son la expresión colectiva de una socie
dad". 

"SON DOCE DISCÍPULOS 
BUENOS" 

Cultura 

Valentín Arteaga durante su intervención, junto a él Luis Romero de Ávila. 

Nemesio de Lara. 

de Lara. También hizo una reflexión con 
la palabra "pan" que denomina al grupo. 
De Lara tuvo un recuerdo para las perso
nas que "no tienen pan que echarse a la 
boca, aún más importante que la poe
sía". El ex-alcalde de La Solana conclu
yó con la lectura de una original carta a 
los componentes de Pan de Trigo escri
ta, cómo no, en verso, y cuyo final ha
blaba de los doce componentes del gru
po como "doce horas de un reloj que no 

El alcalde, Diego García-Abadillo. 

adelanta ni atrasa, exacto como el amor, 
doce discípulos buenos, del color, del 
sentimiento, de la palabra, del cielo ... ". 

El broche de oro lo puso un breve con
cierto ofrecido por un cuarteto de saxo
fones de la Escuela Municipal de Músi
ca dirigido por Ángel Sancho Moraga. 
Interpretaron tres piezas, entre ellas el 
archiconocido "New York, New York" 
de Frank Sinatra y la también conocida 
banda sonora de "La Pantera Rosa". 

El último en intervenir fue el presiden
te de la Diputación, el solanera Nemesio El cuarteto de saxofones de la Escuela Municipal de Música cerró el acto. 
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Cultura 

PRIMER RECITAL EN SOLITARIO EN LA CASA DE CULTURA 

Francis Alhambra se bautiza como cantautor 
Aurelio Maroto 

E 1 miembro del grupo Artístico y Li
terario "Pan de Trigo", Francis 

Alhambra, se graduó en su faceta como 
cantautor tras el concierto ofrecido el 
sábado 4 de diciembre en el auditorio de 
la Casa de Cultura. El joven músico com
pletó su primer recital en solitario ante 
más de 200 espectadores que escucha
ron con atención cerca de una veintena 
de temas escogidos por el propio autor, 
todos ellos autóctonos. En otras ocasio
nes había adaptado composiciones de 
otros poetas. En dos de esas canciones 
estuvo acompañado por su compañera 
en Pan de Trigo, María Rosa Marín, y 
por su colega en el coro parroquial de 
Santa Catalina, María José Simón. El acto 
fue presentado por Luis Díaz-Cacho. 

D' Artes presentó 
66 cuadros 

Un total de 63 cuadros presentó el colectivo 
de pintores de Valdepeñas D' Artes en una 
exposición celebrada en las salas del Don 
Diego del 7 al 22 de noviembre por este 
colectivo que integran más de treinta pintores, 
la mayoría de ellos mujeres, que colgaron 
principalmente óleos, además de acuarelas y 
otras técnicas, con bodegones, paisajes, flores 
y otros temas. 
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Francis Alhambra en plena actuación. 

Yllana triunfó con 
"666" 

En la noche del 4 de diciembre se 
representaba en el teatro Cervantes la obra 
"666" por el grupo Yllana, que narra las 
vivencias de un grupo de presos en el corredor 
de la muerte, dentro del humor en este caso 
negro, característico del grupo, que actuaba 
por tercera vez en la localidad, en un acto 
organizado por el Área de Cultura del 
Ayuntamiento. El teatro Cervantes rozó el 
lleno para asistir a esta puesta en escena en la 
que el gesto y la plasticidad sustituyeron a la 
palabra en el escenario. 

En sus letras, Francis Alhambra refleja 
historias normales con cierto aire qui
mérico, suaves y adaptadas a su voz y al 
sonido de su guitarra. Después de ocho 
años componiendo, su evolución se ha 
dejado notar desde sus primeras apari
ciones en la sección musical de Pan de 
Trigo hasta hoy. Según él, "creo que he 
tenido una buena evolución, hay dife
rencia entre mis p1imeras canciones y 
las de ahora. He aprendido mucho y me 
queda más por aprender". A la pregunta 
de cuáles son sus próximos proyectos 
como cantautor dijo que "cantar, sim
plemente". 

Una importante prueba de fuego que 
cayó bien entre la multitud de familiares, 
amigos y aficionados de a pie que se 
dieron cita en un recital dedicado a su 
mujer, Gloria, y a la memoria de su ma
dre, Remedios. 

"El Rey Lear" 
llenó la Casa de 

Cultura 
Con un lleno absoluto, incluso se pusieron 

sjllas supletorias, se representó en la noche 
del 6 de noviembre en la Casa de Cultura la 
obra de Shakespeare "El Rey Lear", una 
tragedia que era escenificada por el grupo 
Cómicos de Albacete y que al final de la 
escenificación recibían un fuerte aplauso de 
los espectadores, que siguieron atentamente 
el de~enlace trágico de la obra a lo largo de las 
cerca de dos horas de representación, en una 
función patrocinada por el Área de Cultura del 
Ayuntamiento. 
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Actuación de la Orquesta de Cámara 
de Ciudad Real en San Sebastián 

En la noche del 30 de octubre actuaba en la Iglesia de San Sebastián la Orquesta de Cámara 
de Ciudad Real, formada por catorce músicos bajo la dirección de Manuel Briega, acto 
organizado por el Área de Cultura del Ayu ntamiento y que contó con la presencia de numerosos 
aficionados a la música. En el transcurso del concierto se escucharon composiciones de Corelli, 
Haendel, Pachelbel, Vivaldi y Bartok, que fueron muy aplaudidas por los as istentes. 

~ 

Angel Sancho y su 
primer concierto de 

Santa Cecilia 
En la noche del 26 de noviembre se celebraba en 

el auditorio de la Casa de Cultura el concierto de 
la Banda Municipal solanera con motivo de Santa 
Cecilia. La novedad estaba en la dirección de 
Ángel Sancho, que dirigía por primera vez la 
banda en esta fes tividad tras hacerse cargo de ell a 
en julio. Interpretaron el pasodoble "Ateneo 
Musical", el Bolero de Ravel, la obertura de 
Stradella, la banda sonora de "Bailando con lobos", 
la suite "El sorior y la Orden de Uclés" y fuera de 
programa "La guerra de las galaxias". 

Música china y la Coral "Ernesto Lecuona" 
Otros dos conciertos que organizó el Área de Cultura del Ayuntamiento se celebraron el 

sábado 27 y el domingo 28 de noviembre, en el auditorio de la Casa de Cultura. El primero de 
los conciertos corría a cargo de la orquesta china de Zhejiang, que deleitó a los asistentes con 
las interpretaciones de los siete músicos, cinco mujeres y dos hombres, con instrumentos 
exóticos y vestimenta típica de su país. El segundo de los conciertos corría a cargo de la Coral 
"Ernesto Lecuona", que ofrecía una selección de obras de su repertorio. 
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Luis Díaz-Cacho e Isabel 
del Rey, premiados en 

El Trascacho 
Tres de los cinco símbolos de la XXXI Cata 

del Vino Nuevo y Anochecer Poético del 
Grupo El Trascacho de Valdepeñas han sido 
para los poetas solaneras Luis Díaz-Cacho e 
Isabel del Rey. La última ha conseguido el 
símbolo Cencibel , que exalta el vino _de 
Valdepeñas, por su poema "He bajado otra 
vez a la bodega", y el símbolo Jaraíz por el 
trabajo "En la inocencia de la piel" , mientras 
que el símbolo "Chilanco" era para Luis Díaz
Cacho por su poema "Llevo tu sed clavada en 
mi costado". Los dos poetas ya habían obtenido 
con anterioridad premios en ese mi smo 
certamen. 

El Club de Lectura reanudó 
su actividad con 

"Los zapatos de Murano" 
En la tarde del 17 de noviembre se reanudaban 

en la Biblioteca Municipal las actividades del 
Club de Lectura con el reparto a los integrantes 
del mismo del libro "Los zapatos de Muran o", 
de Miguel Ángel Fernández Pacheco. Según 
indicó a GACETA la directora de la Biblioteca, 
Ramona Serrano, di versas causas han 
demorado el inicio del curso, por lo que los 
componentes del Club estaban esperando con 
verdaderos deseos el comienzo. Además de 
los encuentros quincenales en la Biblioteca se 
tienen previstas otras actividades, como viajes, 
que se irán programando en las próximas 
fechas. 

Encuentro de Rondallas 
en el Centro de Mayores 
La festividad de Santa Cecilia se celebró en 

el Centro de Mayores el sábado 20 de 
noviembre, como es tradicional con un 
encuentro de rondallas y grupos de baile 
regional. En este caso fueron los grupos del 
Centro de Alcázar y el de La Solana los que se 
dieron cita y animaron la celebración de la 
patrona de la música. El presidente del centro, 
Antonio Ortiz, se refería a la importante 
renovación que en las últimas fechas se había 
dado en el grupo local y la ilusión de sus 
componentes por seguir adelante. 

Cine Cervantes 
Películas Noviembre - Diciembre 

Locos en Alabama Unos peques ge-
lnspector Gadchet niales 
Eyes Wide Shut La lengua de las 
White Ri ver Kid mariposas 
La asesina de la oficina Un papá genial 
Star War. La amenaza Diez razones para 
fantasma odiarte 
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Pan de Trigo y los mayores 

Momentos de la representación de Pan de trigo. 

Aurelio Maroto 
O espués de la celebración de su 
: décimo aniversario, Pan de Trigo 
regresó a los escenarios con una 
parodia sobre una residencia de 
ancianos. 
El acto, celebrado el domingo 19 de 
diciembre, sirvió además para 
presentar el número 37 de la revista de 
creación literaria. 

En esta ocasión el grupo volvió a 
realizar una breve representación 
teatral para acompañar al tradicional 
recital poético y musical. 

En escena, los poetas de Pan de 
Trigo se disfrazaron de ancianos 
destinados a terminar sus días en una 
residencia o asilo. Todos los poemas 
estaban dedicados a esos mayores de 
los que muchas veces nos olvidamos. 
Poesía que contaba nostalgias, 

recuerdos, añoranzas y soledades. Al 
final del acto, el presidente del grupo, 
Luis Romero de Á vila, declaró que "a 
veces nos olvidamos de los padres 
cuando son mayores, y hemos querido 
transmitir el amor hacia ellos que 
tanta falta hace en este mundo". 
Añadió que seguirán montando 
pequeñas representaciones aunque no 
siempre, "también nos gusta de vez 
en cuando el recital clásico". 

Actuación de Lousiana Gospel 
El grupo norteamericano Lousiana Gospel Ensemble actuaba en la 

noche del 11 de diciembre en el auditorio de la Casa de Cultura, dentro 
del programa de actos programados para los sábados por el Área de 
Cultura del Ayuntamiento. En ocasiones anteriores ya se había ofrecido 
este tipo de música a los solaneras, pero interpretada por mujeres, en 
esta ocasión corría a cargo de cuatro hombres, que recibieron numerosos 
aplausos de los aficionados que se dieron cita en el auditorio. 

Teatro Paraíso escenificó "Mi Odisea" 
Basada en la obra clásica de Homero, "La Odisea", pero con un fondo 

en el que se toca un tema tan de hoy como es el de los emigrantes 
africanos y las pateras, Teatro Paraíso escenificó en la noche del 18 de 
diciembre en el auditorio de la Casa de Cultura "Mi Odisea". Mucho 
público, sobre todo infantil, aplaudía al final la puesta en escena y a los 
cuatro actores de este grupo. 
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La Gaceta Deportiva 

Andrés Díaz y Maite Zúñiga ganaron las 
últimas millas de élite ''Antonio Serrano'' 

Andrés Díaz llega a meta en primer lugar. 

Aurelio Maroto 

T i a XII Milla Urbana "Antonio Se
L rrano" se celebró con aires de des
pedida. Con aires de cambio. Con aires 
de renovación. El coruñés Andrés Díaz 
y la vasca Maite Zúñiga escribieron por 
última vez su nombre como ganadores 
de una milla de élite en La Solana. La 
edición de 1999 pudo ser la última de su 
especie si es que se consuma el viraje 
hacia una carrera de 10 kilómetros para 
el año 2000. 

El espectáculo vivido la mañana del 
domingo 28 de noviembre volvió a ser 
grande y de calidad. Un centenar de atle
tas llegados desde muchos puntos de la 
provincia y de España se dieron cita en 
el excelente circuito de la A venida de la 
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Maite Zúñiga pisando la línea de meta. 

Libertad. Mucho público y excelente sol 
para ver en acción a algunos de los me
jores atletas del momento, pero también 
a jóvenes promesas con gran futuro y 
otros chavales cuyo único objetivo er-a 
correr y disfrutar. Acudieron a la cita 
equipos como el CA Membrilla, CA 
Manzanares, Vegaval Plata de Valdepe
ñas, CA Viso del Marqués, Bikila o Los 
Trotones, sin contar a otros grandes como 
Nike o Puma. 

Las carreras populares precedieron a 
las de élite. Las más concurridas volvie
ron a ser las de 10 a 12 años. El solanero 
Rafael Palacios (12 años) sorprendió al 
ganar con una facilidad pasmosa en su 
categoría. Por su parte, el leonés Francisco 
Machado, vigente campeón nacional ca
dete de los 600 metros, ofreció el mejor 
espectáculo ~n la milla popular absoluta. 

GANARON 
LOS 

FAVORITOS 

Maite Zúñiga no 
falló en la milla de 
élite femenina. 
Ganó con la única 
oposición en los 
últimos metros de 
la hispano-argen
tina Griselda Gon
zález. La eibarresa 
sólo apretó los 

dientes en la última vuelta. El sprint fue 
muy bueno, pero claro para Zúñiga. En
tro primera con un tiempo de 5.14.75. 

En la carrera masculina se esperaba 
con ansiedad la respuesta del favorito 
Andrés Díaz. Aunque la lucha fue gran
de entre Eliseo Martín (2º), Juan Carlos 
Higuero (3°), Eugenio Barrios (4º) y el 
propio Díaz, el gallego ganó en un sprint 
final emotivo. Antonio Serrano, en una 
distancia poco propicia ya para él, se 
tuvo que confirmar con la quinta plaza. 
El ganador invirtió un tiempo de 4.32.40. 

ORGANIZACIÓN PERFECTA 

La organización volvió a ser muy bue
na. El equipo de colaboradores prepara
do por el Patronato Municipal de Depor
tes se volcó para que nada se dejase a la 
improvisación. Al margen de pequeños 
desajustes normales, las carreras cum
plieron sus horarios, los atletas estuvie
ron siempre informados ante cualquier 
inquietud, igual que el público. En resu
men, un despliegue organizativo a tono 
con la categoría del evento deportivo. 

A la entrega de trofeos asistieron el 
Presidente de la Diputación, el solanero 
Nemesio ·de Lara, el alcalde Diego 
García-Abadillo, el concejal de depor
tes, Manuel Serrano, el portavoz de la 
oposición Pedro José Martín-Albo, y el 
Jefe de Zona de CCM, el también sola
nero Telesforo Reguillo. 
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La Gaceta Deportiva 

Los cinco primeros de la milla masculina de élite. 

Participantes en la salida de la milla de élite femenina . 

La prensa local con uno de los ganadores. 

Un cambio para 
evitar la monotonía 

A.M. 
La milla urbana "Antonio Serrano" ha tocado te

cho. O tal vez ya 1o tocó. Por La Solana han pasado 
algunos de los mejores mediofondistas de España. 
Nombres como José Luis González, Martín Fiz, 
Manuel Pancorbo, Enrique Malina, Andrés Díaz, 
Maite Zúñiga, Natalia Azpiazu ... Pero es hora de 
hacer autocrítica. 

La milla ha empezado a pisar un peligroso terreno: 
la monotonía. El extraordinario público solanera ha 
perdido ilusión. Las 3.000 ó 4~000 personas de algu
nos años en la calle Alhambra se han quedado en 
apenas 2.000, aunque siga siendo mucho. El número 
de participantes no crece. Los datos hablan de millas 
con 200 participantes en todas las categorías, y este 
año no han llegado a los 100. Además, estas circuns
tancias coinciden con el declive profesional de An
tonio Serrano. No hay duda, la milla debe dar un 
giro cuando todavía tiene predicamento, sin esperar 
a "quemarla" por completo. 

La idea de cambiar las millas de élite por una 
carrera de 1 O kilómetros no es ninguna tontería. El 

, proyecto presentado por Serrano al Ayuntamiento 
contempla una prueba dentro del circuito Puma, 
puntuable y con premios interesantes. Una carrera 
que aseguraría la presencia masiva de atletas sin 
sesgar el nivel. El circuito se condensaría en 2 kiló
metros y permitiría al público disfrutar de una carre
ra de más .de media hora donde los atletas competi-

' rían al máximo de sus fuerzas. 
El concejal de deportes, Manuel Serrano, ve con 

buenos ojos ]aidea. El único problema podría ser el 
económico, ya que el presupudto pasaría de 
l .400.000 ptas de estas última milla a unos 3 "ki
los", Este año, la Junta de Comunidades dio 500 mil, 

! 
l; Dlputació~ 400 mil, CCM · 200 mil y el resto el 

1 
A~ntarniento. Ha habido años que el Ayuntamien-. 

! 7tO ~e ha· g~stado el triple cuando no nabí~ tanto 
1 apoyo dé,ptra~ administraciones. ~a ca:i;rera del'200Q 
t quedm'.fa '~itf!;aga:da conuh esfuerz0 mayo1: '~ piv,er r 'illUilicipal, pn supuesto fü1menfo de las. demás insti- . · 
~' tuciones públicas yla'bús9rn:~da de otros ~ponfors . 
... Eá coI1.fitfuación oficiál no s.e ha prpducido, perola: 
. ~xtraofici¡il§í. Todo apunta a.que el cambio s~r4 una 

realidad. · 
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La Solana se convierte en 
un polvorín 

Aurelio Maroto 

La primera vuelta del 
CF La Solana ha sido 
movida. En lo deportivo, 
el equipo la ha terminado 
en el furgón de cola. En 
lo económico, la tempes
tad la marcó una reduc
ción de nómina y una 
intentona de "plante" de 
los jugadores. Una situa
ción límite que dividió a 
directiva y plantilla, y 
dejó en medio al entrena- Un equipo que no funciona ... 

dor, Roso, que evitó posicionarse con garantías suficientes toda la segunda 
una parte u otra y prefirió mantenerse al vuelta del campeonato. 
margen del conflicto. 

La Junta Directiva decidió restar el 50% 
de la mensualidad de octubre y el 20% 
de las restantes en base a los malos re
sultados que habían abocado al equipo a 
zona de descenso directo. El presidente, 
José Araque, se mostró inflexible des
pués de haber dado varios márgenes de 
confianza sin conceder bajas. La planti
lla firmó una carta unánime pidiendo la 
carta de libertad. Esa medida de presión 
ante la reducción de sueldos hizo montar 
en cólera aún más al presidente, que si
guió en sus trece mientras los jugadores 
entrenaban por su cuenta en el parque y 
sin Roso a la cabeza. Al final, la plantilla 
aceptó con el matiz de anular la sanción 
de un 50% a aquel que no fuera convo
cado por sanción o lesión, así como po
der recuperar el descuento en base a re
sultados. Sólo los solaneros Carmelo y 
Goyo se negaron a aceptar las condicio
nes y pidieron la baja en un primer mo
mento; después fue el delantero Soriano 
quien decidió marcharse. El jugador ma
drileño fue el salvador de la temporada 
pasada con sus 20 goles, aunque en la 
presente campaña no le estaban saliendo 
las cosas. Las bajas y las lesiones, sobre 
todo la del central Robert, operado de 
ligamentos cruzados, dejan al equipo en 
una situación delicada para afrontar con 
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La crisis se cerró en 
falso 

Al final, la situación fue reconducida y 
la grave crisis cerrada, tal vez en falso. 
En cualquier caso, ha quedado patente la 
inflexibilidad de José Araque en su toma 
de decisiones, la postura ambigua de los 
futbolistas, primero unidos y después dis
persos, y también el manto protector del 
presidente sobre un intocable Roso, al 
que no culpa del pésimo bagaje deporti
vo. Cierto es que la situación se ha hecho 
casi insostenible, con discrepancias inclu
so entre miembros de la Junta Directiva. 

La afición, 
dividida 

La afición, mientras tan
to, está dividida. Los hay 
que consideran la postura 
de la Directiva exagerada 
e mJ usta hacia los 
futbolistas , y los que ya 
están cansados de derrotas 
y creen que a los jugado
res hay que darles donde 
más les duele: el bolsillo. 
El tiempo y los resultados 
determinarán si la herida si

gue ahí o poco a poco la va arrastrando la 
corriente. 

Otra vez la alarma 

En cualquier caso, las grandes ilusio
nes de principio de temporada, el inne
gable "efecto Araque", que logró recu
perar parte de la pasión por el CF La 
Solana, parece haberse venido abajo. Al 
margen de opiniones, los resultados can
tan, y nos dicen que La Solana termina el 
año en zona de descenso directo con 
sólo 15 puntos en 18 partidos. La alar
ma, algo a lo que la institución está acos
tumbrada en los últimos años, se encen
dió hace tiempo. 
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La Gaceta Deportiva 

Nadie les gana 
Aurelio Maroto 

No hay quien les tosa. El juvenil amarillo va camino de 
cuajar una temporada exquisita. Sus jugadores recibirán el 
2000 con la vitola de ser el único equipo federado de La Solana 
que permanece imbatido. Además, es líder en solitario del 
grupo III de la Liga Provincial. Todo un lujo al alcance de muy 
pocos. 

El futuro del promesa amarillo es espléndido si tenemos en 
cuenta que sólo 2 jugadores cumplen la edad: Diego y Huertas. 
Muchos son juveniles de primer año, incluso hay varios cade
tes. Jugadores como A.raque, Patri , Pedromi, Víctor o Chus, 
entre otros, ya han dejado patente su gran proyección. Pero el 
gran estilete ha sido el delantero Diego, letal en las p011erías 
contrarias hasta que Roso echó mano de él para el primer equipo. 

El filial cumple 
El filial del CF La Solana va cubriendo los objetivos. P1ime

ro, recuperar jugadores que parecían olvidados. Segundo, com
pletar la formación de futbolistas de la cantera. Y tercero, 
hacer una campaña digna en la 2ª División Autonómica. Las 

Ambiente espléndido en la Cena de Navidad de 
las plantillas juvenil y del Filial. 

El Campeonato Local 
supera su ecuador 

El Campeonato Local de Fútbol Aficionado ha pasado ya su 
ecuador. En Primera División manda el Pinturas Díaz-Cruz, 
vigente subcampeón, seguido muy de cerca por el Palacio del 
Calzado, castigado por una incomparecencia. Son los dos 
grandes favoritos al título. Por abajo, un clásico como el 
Cobetes parece condenado al descenso. 

En Segunda División mandan Los Pepotes y Gesesbán Segu
ros. La liga se va a decidir entre los dos, aunque ambos tiene 
prácticamente asegurado el ascenso de categoría. 
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La Solana juvenil sueíia con ser campeón. 

Aún queda mucha liga por delante y existe demasiada juven
tud, pero de momento no se le puede pedir mucho más al 
juvenil del CF La Solana. 

Reciente.formación de La Solana "B" 

tres cosas se están cumpliendo a rajatabla. Para eso fue creado 
este equipo. La Solana B terminó el año en una aceptable 
cuarta plaza con 19 puntos en 11 partidos. 

El entrenador, Joaquín Araque, ha logrado formar un bloque 
compacto en el que reina la armonía y las ganas de jugar al 
fútbol. Muchos han recuperado la ilusión de competir sin 
importarles la parte económica. Es el fútbol por el fútbol. 

Con el campo blanco por la nieve, posan para GACETA los 
equipos Alumagán y Vilmoda. 
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"La casa 
de los borriquitos y las Bravas" 

* POR SERVICIO 
*POR ESE TOQUE PARTICUlAR 
* POR TRATO PERSONAl 
*POR PRECIO 
C/. Torrecilla (junto a la Plaza) LA SOLANA 

TALLERES 

CANDELAS 
(EL TALLER DE POCHO) 

• Reparación y Venta de maquinaria • Carpintería 
agrícola nueva y usada. Metálica 

• Neumáticos 
DISTRIBUIDOR PARA LA ZONA ~ • Latiguillos de 

DE SEMBRADORAS f;!lll I . , 
Y ABONADORAS AMAZON EN A to Presion 

Monta¡e de Grúas y plataformas elevadoras 

C.ARROCERÍAS PARA CAMIONES 
-~"-"%<''""' 

--~· . 

Aluminio - Poliester - Lona 
Avda. Constitución, 52 - Tfno.: 926 63 15 36 - LA SOLANA 
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El FS La Solana cree cada 
día más en el ascenso 

Quieren que este año sea el bueno. Tras varias temporadas 
buscándolo, por fin el FS La Solana ha encontrado la regulari
dad y está cuajando una campaña realmente buena para soñar 
con el ascenso. 

El equipo ha logrado terminar el año como líder del grupo 16 
de Primera B con 24 puntos en 11 partidos y sólo una derrota. 
El trabajo físico de Rogelio Mateos ha permitido que los 
jugadores estén frescos durante los partidos. Eso, unido a la 
labor de Agustín Araque y la compenetración del mismo blo
que de los últimos años, han pemlitido mejorar el rendimiento 
para convertir a un equipo medio-competitivo en competitivo 
de verdad. 

Otra de las claves del éxito radica en la capacidad para golear 
de casi toda la plantilla. A pesar de bajas tan importantes como 
la de López, el FS La Solana no lo ha notado. El equipo no 
depende de una estrella ni de un goleador en concreto. 

Calidad y buen ambiente en 
el EMB La Solana 

El EMB La Solana femenino está realizando una buena 
temporada, y parte de la culpa la tiene el gran ambiente que 
reina en el seno del club, lo que hace aumentar el rendimiento 
en la cancha. El equipo que entrena Gabriel García-Abadillo 
terminó 1999 en sexta posición de Segunda Autonómica con 
13 puntos, 5 victorias y 3 derrotas. El balance es positivo si 
tenemos en cuenta victorias importantes ante Albacete y 
Tomelloso, y se ha cumplido el trámite frente a Manzanares, 
Esquivias y Gelco Guadalajara. El único lunar serio fue un mal 
día en casa ante el Villarrubia. Las derrotas en Puertollano y 
Alcázar eran posibles. El objetivo es acabar entre los cuatro 
primeros. 

El equipo masculino, 
de manos a más 

El CBE La Solana masculino va de menos a más. Tras un 
comienzo de liga titubeante, el equipo de Luis Molada dio un 
vuelco en los tres últimos partidos previos al paréntesis navi
deño gracias a sendas victorias ante Criptana, CABA e Infan
tes. De colista, La Solana ha pasado a la cuarta posición del 
campeonato, con opciones claras a meterse en la liguilla de 
ascenso. La clave de la recuperación puede radicar en haber 
cogido el pulso a la nueva categoría, y la mejoría en el juego 
defensivo, flojo al principio. 
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Acabado de Primera Calidad 
Solados y Alícatados a elección del díenfl 
Plazas de Garaje 
Calefacción Indívídual 
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La Gaceta Deportiva 

"Yedra" y la promoción 
del deporte 

en la naturaleza 
Los miembros de la Asociación de Montaña "Yedra" conti

núan su labor de promoción de deportes minoritarios o alterna
tivos, siempre relacionados con la naturaleza. El 3 1 de octubre 
celebraron la Ruta en BTT (Bicicleta Todo TeITeno). Hubo 
unos 80 participantes que recorrieron más de 60 kilómetros 
por caminos y monte. 

Como ya anunciamos en el número anterior, el socio José 
Moreno-AITones se a África para subir varias cumbres, entre 
ellas el Kilimanjaro. Todo un reto que el propio protagonista Directivos de "Yedra" recién llegados de la Ruta en BIT 
nos contará a su regreso. 

Antonio Serrano volvió a 
reencontrarse con el triunfo 

al ganar el XXI Cross del Mazapán, celebrado el domingo 5 de 
diciembre en la localidad toledana de Sonseca, una semana después de 
"su" milla. Serrano invirtió 28.09 en cubrir 1 O ki lómetros, un crono 
importante en un a carrera con cierto prestigio. 

El CA "Los Trotones" celebró Asamblea 
General Ordinaria~ 

El pasado 7 de diciembre abordaron la situación económica, cuyo 
balance arroja un remanente de 20.000 ptas, así como la adquisición de 
nuevos chandals. De momento no hay patrocinador, pero los socios 
están dispuestos a pagar la equipación de su propio bolsillo. 
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El Club de Caza "Montesol" continúa 
dejándose ver 

El socio Carmelo del Olmo Cañadas fue décimo en el XXXII 
Campeonato Provincial de Caza Menor con perro, celebrado en 
Piedrabuena. Su hermano Juli án acudió como juez. Por su parte, José 
Vicente Lópezde la Vieja representó a "Montesol" en el IV Campeonato 
Provincial de Galgos en Campo, en Alcázar. 

La sobreexplotación del césped de La 
Moheda ha sido objeto de polémica. 

La coincidencia de los tres equipos del CF La Solana en una misma 
jornada ha sido en fines de semana de lluvia. Pero los campos de arena 
aún no estaban homologados para disputar partidos oficiales. El césped 
está para disfrutarlo pero no a cualquier precio. 
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:Fotos de antafio 

Cuadrilla de amigos en las chimeneas. 

Este grupo de aceituneros dejaron un momento la 
faena y posaron para el fotógrafo en pleno corte. 

Años 60 . Rafael Carreras, 
Victoriano Izquierdo, Victoriano 
Lozano, Manuel mondéjar (ha
ciendo un pozo en casa de Ma
nuel Mondéjar). 

Año 1943. 

Grupo de gañanes y jornaleros en La Calera, en la Casa de Donato García Cervigón, por el año 1945. 
Son fotografiados delante de la casa de labor. 
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Tres albañiles abren una ventana. Son 

Wenceslao Mateos Aparicio, Venancio 
Femández Gómez Pimpollo y Venancio 
Femández Núñez Arenas, hijo del se
gundo. Transcurre el año 1958 y el más 
joven, en el centro, estaba en su primer 
día de trabajo. 

Fotos de antaño 

Publicado en la prensa nacional del año 1975. La reina, en el centro de la imagen es 
Magdalena Velacoracho Nisa. Algunas, la primera por la izquierda y la cuarta sí 
fueron sus damas ese año. Todas están ataviadas al estilo manchego de la Fiesta del 
domingo del Ofrecimiento a la Virgen de Peñarroya 

MÁRMOLES Y GRANITOS 
Nacionales y de Importación 

Una empresa con 
PASADO, PRESENTE Y .... 

FUTURO 

Toda clase de trabajos en: 
• PAVIMENTOS 

• ESCALERAS 

51 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #156, 11/1999.



Fotos de ar1taño 

La foto lleva fecha de Noviembre de 1950 y las tres mujeres 
posan con sus batas blancas delante del cuadro de época de 
una comida campera. 

Aquellas máquinas de bordar primores llevaban el motor 
incorporado a las piernas femeninas, o mejor ellas eran sus 
motores. Las tres mujeres de la foto están atentas a su ajuar. 
Las otras dos miran atentas a las costureras. 
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t e t- d; 

Músicos de La Solana, junto a su maestro Don Demetrio 
García Motos, se relajan alrededor de un velador tras el trajín 
musical o quizás antes de iniciarlo. 

Grupo de féminas, de diversas edades, peinadas al estilo de 
los años cincuenta, posan con ropa de fiesta. 
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Fotos de antaño 
3 4 i & %&*d 1 iii&Hi 

La foto es de 
1913. El solda
do Eugenio 
Rivera Cande-
1 as que está 
dispuesto a fu
marse el puro 
de su mano iz
quierda. El es
tudio donde se 

· hizo estaba en 
la calle Horta
leza nº 33 de 
Madrid. 

MM MftW & &&fr 1 Hli&ckNkfii 

indica la pizarra, 
y los niños Al
fonso Nieto 
Baeza y Antonio 
Nieto Bae.za, 
hermanos que se 
disponen a dar la 
lección al maes
tro. En la mesa 
una máquina de ¡ •, 
escribir de la 

1 

época. 

Véalo en nuestra exoosición 

Tour 

Ctra. Manzanares, 7 - Telfs.: 926 5j 14 88 - LA SOLANA 
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Respeta y cuida la naturaleza 
Mucha gente cree que lo único que se 

esconde en los campos cercanos a La 
Solana son unos cuantos conejos, perdi
ces y liebres. Cierto es que la mayor 
parte de las tierras circundantes son cul
tivos, lugares bastante pobres en fauna, 
pero los pocos sitios agrestes que que
dan (montes, canchales, matorrales , 
choperas, lindes de arbustos ... ) albergan 
una diversidad biológica insospechada 
cuando nos decidimos a descubrirla. Al 
principio, el campo parece un desierto 
de vida donde es imposible vislumbrar 
un solo pajarillo. Pero poco a poco la 
vista y el oído, antes atrofiados, comien
zan a despertarse y, con sigilo y pacien
cia, se lograr presenciar la vida de la 
tímida fauna que puebla estos parajes. 

Una de las especies más destacadas es 
la ganga. Esta ave es prácticamente 
desconocida en La Solana, donde es sin 
embargo bastante abundante. Las gan
gas, semejantes a palomas de color tos
tado y pechera rojiza, están catalogadas 
como especie vulnerable en España. Pa
rece mentira que un pájaro de plumaje 
tan atractivo pase su vida en un medio 
tan reseco y monótono como nuestros 
eriales y rastrojos. Cuando el sol del 
verano aprieta, sus polluelos pasan sed, 
pero las gangas son capaces de volar 
decenas de kilómetros hasta encontrar 
algún bebedero, donde se empapan las 
plumas del pecho para que sus pollos 
sorban de ellas. Esta costumbre es única 
entre todas las aves del planeta. 

Otro pájaro que también cría aquí es la 
oropéndola, un animal precioso de 
color amarillo intenso y alas negras, que 
vuela cada primavera desde África del 
Sur para reproducirse en las pocas ala
medas que nos quedan. Y existen mu
chos más seres asombrosos: el búho 
real, la rapaz nocturna más grande de 
Europa, caza cada noche en los montes 
de El Lobillo, hacia el Parque Natural de 
las Lagunas de Ruidera; el aguilucho 
lagunero (del que apenas quedan 500 
parejas reproductoras en España) fre
cuenta el embalse de Vallehermoso; y la 
lista sería interminable : gavilanes 
cazando pajarillos, garzas y cormoranes 
pescando, sisones, avutardas, aleara-
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vanes, mochuelos y autillos, elanios 
azules, ratoneros, abubillas, alcaudo
nes, cernícalos, comadrejas, lirones 
caretos, engañapastores, pájaros car
pinteros, herrerillos, petirrojos y 

colirrojos, erizos, zorros, gallinetas, 
avefrías y cigüeñuelas , lagartos 
ocelados, gatos monteses, jabalíes ... 
Todo un capítulo de "El hombre y la 
Tierra" a nuestro alcance. 

Ahora bien, ¿cuántos solaneros cono
cen esto? Por desgracia, sólo unos cuan
tos cazadores y agricultores saben algo 
del tema. Pero es bueno que conozca
mos nuestro patrimonio natural, ya que 
sólo así seremos capaces de apreciarlo y 
respetarlo. En general, se piensa que el 
campo no tiene interés por sí mismo, que 
es una mera fábrica destinada a producir 
en serie uva, aceituna, conejo y perdiz, a 
gusto del consumidor. 

Cuando lo único que buscamos de la 
Naturaleza es explotarla, llegan las agre
siones: encinas y lindes quemadas, ba
suras arrojadas a pleno monte, furtivos 
que disparan a todo lo que se mueve, 
docenas de pájaros muertos en ligas y 
gatillos, lazos, huevos y cebos envene
nados, matanzas absurdas de lagartos y 
culebras ... Son atentados que se come
ten calladamente, fruto de la ignorancia 

de unos y la indiferencia de otros, y que 
pasan generalmente desapercibidos ante 
la mayor parte de la gente. Mientras los 
culpables no se percaten de la riqueza 
natural que están destruyendo, continua
rá inexorable el ataque, aniquilando poco 
a poco el muestrario de vida salvaje que 
todavía queda en nuestros campos. Por
que todos estos atentados pasan factura. 
Algunas especies (gato montés, avutar
da) son ya muy escasas. Otras, como el 
emblemático buitre negro, nos han aban
donado definitivamente porque la vida 
se les hizo imposible. 

Quisiera atraer la atención de todo el 
que puede causar estos daños para decir
le que el paisaje natural y sus moradores 
también son riqueza, una riqueza sin pre
cio pero de valor incalculable. Si nos 
empeñamos inconscientes en destruirla, 
conseguiremos finalmente un monte de
solado, sucio y sin diversidad de fauna. 
En nuestras manos está que continúe sien
do un lugar vivo donde podamos disfru
tar contemplando el espectáculo de la 
Naturaleza, de una Naturaleza que nos 
ha acompañado desde tiempos inme
moriales pero que hoy se ve amena
zada. 

J ulián Simón López-Villalta 
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Colaboraciones 

Doña Rosita la soltera o el 
lenguaje de los postres 

El pasado mes de octubre estuve en 
un curso de alimentación sana, el que 
organizó la OMIC (que, por cierto, 
tengo que decir que estuvo "riquí
simamente") y me animé a escribir a 
GACETA. El caso es que una de las 
cosas que se me quedaron es que hay 
que comer de todo, moderadamente, 
pero de todo, incluyendo los dulces, 
que no me voy a engañar, pero es algo 
que me pirra. Así que ahora como los 
mismos dulces que antes, pero me 
pesa menos en la conciencia porque 
me acuerdo del muchacho tan majo 
que nos dio las primeras charlas (es 
que no me acuerdo de cómo se 
llamaba), que nos decía eso de que 
"hay que comer de todo". Y en ese 
todo entran también las tartas. Y por 
eso, y por dar sentido al título que me 
han puesto, os voy a contar cómo 
podéis haceruna TARTA DE QUESO 
AL LIMÓN. 

No penséis que porque sea tarta va a 
ser empalagosa, no. Ni porque nos 
comamos de vez en cuando un trocito 
vamos a engordar sin tino, no. De lo 
que se trata es de evitar esas calorías 
"huecas" que no hacen más que 
engordar sin aportar nutriente alguno: 
pastelitos, chucherías, bollería 
industrial, refrescos ... Porque ahora 
comemos más que hace 60 años, pero 
comemos bastante peor. En 1938 la 
dieta media tenía 770 kilocalorías 
diarias (poquísimo) y ahora tenemos 
una media de 2.634 kilocalorías 
(demasiado). Y si no equilibramos las 
calorías que ingerimos con las que 
gastamos, pues engordamos. Y no 
hay más cáscaras. 

Pero bueno, a lo que vamos. Lo 
primero es preparar el molde con la 
masa y nos vamos a quitar un 
quebradero de cabeza porque no 
vamos a hacer bizcocho: un paquete 
de galletas (200 grs.), las trituramos 
bien; por ejemplo, en el accesorio de 

picar de la batidora se quedan lo cabal. 
Y una vez despizcadas ("espiscadas" 
nos suena más familiar) las mezclamos 
bien con 100 gramos de mantequilla o 
margarina fundida al fuego, pero con 
cuidado que no hierva y se nos queme. 
Todo bien mezclado, nos queda una 
pasta con la que formamos el molde, 
paredes y fondo, prensando bien para 
compactar. Y compactos deben estar 
los ingleses, que son los europeos 
más gordos: alrededor del 20% de los 
británicos son obesos, mientras que 
en España tenemos un 14% (que no es 
moco de pavo tampoco). Por supuesto, 
los americanos se salen de la tabla con 
casi un 25% de obesos. Y así, es 
normal que el pasado 26 de noviembre 
se celebrara el IV Día de la Persona 
Obesa; precisamente para poder atajar, 
primero y ante todo, la obesidad antes 
de que aparezca; y en segundo, los 
problemas derivados. Porque hay que 
tener en cuenta que el 10% del gasto 
sanitario total a nivel europeo se 
destina a paliar los efectos y males 
relacionados con la obesidad. 

Pero como nuestra tarta no nos va a 
engordar, y ya que tenemos el molde, 
necesitamos, por supuesto, queso. Lo 
mejor es usar queso fresco, por 
ejemplo de Burgos o incluso requesón 
(250 grs.). Lo ponéis en el vaso de la 
batidora y le añadís una cucharilla de 
ralladura de limón y medio vaso de 
zumo también de limón. Y si no 
queréis hacer más de un guiño 
procurad no pasaron con el cítrico, es 
mejor quedarse cortos. Le añadís 
también tres yemas de huevo y un 
chorreón de leche condensada (a gusto 
de cada uno): la leche condensada le 
da cremosidad y el dulce. Se bate bien 
todo hasta que nos quede una masa 
cremosa y homogénea. Ahora, como 
tenemos tres claras solas, las monta
mos a punto de nieve. A mano es muy 
pesado, pero las batidoras tienen un 

accesorio de varillas que hace 
maravillas. Y cuando estén montadas 
se las añadimos a lo batido antes, lo 
mezclamos bien, pero con cuidado 
para que no se nos bajen demasiado 
las claras, y rellenamos el molde de 
galleta. Lo metemos en el horno 
precalentado a 170 grados durante 
unos 20 minutos. Sin embargo aquí 
funciona mejor el ojo que el tiempo. 
Así que cuando la veamos dorada 
podemos decir que está, aunque pasen 
más de los 20 minutos. 

Y mientras se cuece nuestra tarta, 
me estoy acordando del caso de ese 
pobre niño inglés que ha denunciado 
a sus padres (¡y cómo no!) porque 
sólo le daban de comer patatas fritas, 
y si tenía suerte, alguna que otra 
salchicha. El pobre llegó a pesar 140 
kilos (que se dice pronto) con tan sólo 
12 años. ¡Tenga usted padres para 
esto! Por eso quiero repetir que hay 
que comer de la forma más variada 
posible. Y sobre todo los niños son los 
que más necesitan esa variedad. 
¡Variemos nuestra dieta! 

Esto parece que está. Sacamos la 
tarta y que se enfríe. Si lo queremos 
rápido la metemos en el frigorífico 
(no en el congelador), porque no pasa 
nada, que nos lo dijeron en el curso. Y 
una vez fría, desmoldarla con cuidado 
y a comer. O si queremos darle un 
toque más personal, podemos deco
rarla con unas pinceladas de la 
mermelada que más nos guste. 

Doña Rosita 

P.D. Si queréis mandanne vuestros 
consejos, recetas o trucos, para que los 
comentemos, o simplemente queréis 
escribirme, lo podéis hacer ala redacción 
de GACETA DE LA SOLANA, a la 
atención de Doña Rosita (lo de soltera 
no lo pongáis si no queréis). ¡Ah! Feliz 
Navidad aunque sea con retraso. 
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Pequeño comercio, nos subimos 
al Euro ¡ya! 

La puesta en circulación del Euro 
como nueva y única moneda en el 
tetTitorio del espacio Europeo, va a 
requerir un periodo de adaptación al 
que desde la Asociación de Comer
ciantes hemos querido sumarnos. Son 
ya más de diez años desde que se 
fundó esta asociación, los que 
llevamos apostando por nuestros 
clientes y vecinos para crear un 
comercio de calidad, próximo, cercano 
y profesionalizado. 

Por ello y con el asesoramiento de la 
Federación de 
Empresas de Econo-

catálogo con más de 200 artículos 
para regalar valorados en Euros. Este 
catálogo refleja nuestros comercios, 
nuestros productos y nuestro esfuerzo 
por compensar la confianza que 
diariamente nuestros clientes depo
sitan en nosotros. Cada compra que 
efectúen tendrá un obsequio en Euros 
o fracciones (céntimos) canjeables por 
cualquiera de los productos que en él 
aparecen. 

Esta campaña está diseñada para que 
dure un año y esto posibilita que se 

Tanto en el cartel identificador como 
en la portada del catálogo aparecen 
distintos productos representativos de 
nuestro comercio. Impreso a todo 
color y que ha sido diseñado por la 
empresa Publicidad a las 3. El catálogo 
estará en cada uno de los hogares 
tanto de La Solana como de pobla
ciones próximas con el fin de dar la 
máxima difusión a este novedoso 
proyecto que hemos denominado 
"Euro 2000" y que estoy seguro de 
que sitúa a nuestra Asociación en una 

de las más dinámicas 
e innovadoras de 

mía Social de 
Castilla-La Mancha, 
hemos desarrollado 
una novedosa 
campaña de 
aprendizaje y 
utilización del Euro 
a través de la 
promoción del 
Pequeño Comercio 
de cara al año 2000 y 
cuya presentación y 
lanzamiento de la 
misma está previsto 
que sea a principios 
de enero. 

El principal obje
tivo de esta campaña 
es que, tanto consu-
midores como 

"Con el asesoramiento de la Federación de 
Empresas de Economía Social de Castilla-La 
Mancha, hemos desarrollado una novedosa 

campaña de aprendizaje y utilización del 
Euro a través de la promoción del Pequeño 

Comercio de cara al año 2000 y cuya 
presentación y lanzamiento de la misma está 

previsto que sea a principios de enero. El 
principal objetivo de esta campaña es que, 
tanto consumidores como detallistas, nos 

familiaricemos con la moneda que 
próximamente va a ser de uso común y 

obligatorio a la vuelta de dos, tres o cuatro 
años, en el territorio de la Unión Europea, y 
con este motivo surge la idea de organizar 
una campaña en la que el protagonista y 
como reclamo de la misma sea el Euro" 

Castilla-La Mancha, 
tanto por las 
actividades que 
realiza como por el 
número de socios 
que la componen. 

Como presidente y 
en nombre de esta 
Asociación de 
Comerciantes de La 
Solana que tengo el 
honor de 
representar, quiero 
agradecer a nuestros 
clientes la confianza 
que día tras día 
depositan en 
nosotros. 

Amabilidad, trato 
directo, buen 
servicio, calidad, 
garantía, cercanía, 

detallistas, nos 
familiaricemos con 
la moneda que próximamente va a ser 
de uso común y obligatorio a la vuelta 
de dos, tres o cuatro años, en el 
territorio de la Unión Europea, y con 
este motivo surge la idea de organizar 
una campaña en la que el protagonista 
y como reclamo de la misma sea el 
Euro. 

Para ello se ha confeccionado un 
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acumulen Euros para obtener regalos 
de mayor valor o cambiarlos en el 
momento que se sumen pequeñas 
cantidades, ya que darán derecho a 
obsequios. 

Por último destacar que el lema de la 
campaña será: Pequeño Comercio de 
La Solana ¡La mayor superficie 
comercial! A tu lado con lo mejor. 

son palabras que definen el Pequeño 
Comercio y continuar ofreciéndolas 
es la ilusión que tenemos cada día y 
sobre todo en esta fecha tan especial. 

Feliz año 2000. 

Gabriel Díaz-Roncero Montoya 
Presidente de la Asociación de 

Comerciantes de La Solana 
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La Mayor Superficie Comercial. 

Ministerio de Economía y Hacienda 
Secretaría de Estado de Comercio, Turismo 

y Pequeña y Mediana Empresa 

~ 

IJ 
Junta de Comunidades de 

Castilla • la Mancha 
Consejería de Industria y Trabajo 

INICIATIVA PYME 
UNIÓN EUROPEA 

Asociación 
de Comerciantes 

de La Solana 
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Colaboraciones 

Veinte años de Parque 
Natural en las 

Lagunas de Ruidera 
Coincidiendo con el 20 aniversario 

de la declaración como Parque Natural 
de las Lagunas de Ruidera, se han 
venido desarrollando diferentes 
encuentros y actividades entre varias 
asociaciones ecologistas: AMMA 
(Manzanares), ATHENE (Tomello-
so ), CABAÑEROS ECOLOGISTAS 
EN ACCIÓN, JUNA (La Solana) y 
RETAMA-ECOLOGISTAS EN 
ACCIÓN (Argamasilla de Alba). Las 
actividades han girado en tomo a la 
problemática que vive el parque, lo que 
se ha avanzado estos años y su futuro. 

Una de ellas, en la que participamos 
varios miembros de JUNA, fue la 
desarrollada en el mes de agosto y 
consistió en varias actividades: 

1 º.- Repartir un folleto a modo de 
felicitación donde se explica en seis 
puntos los problemas más agudos que 
sufren las Lagunas: titularidad 
privada, construcciones ilegales, 
aguas residuales, sequía, presión 
humana, escaso desarrollo socio
económico del Parque. 

2º.- Se realizó una encuesta entre las 
personas que estaban ese día en el 
parque. Dentro de la encuesta se 
realizaban preguntas como el tiempo 
que pasarían allí, si se alojaban y les 
parecía suficiente la oferta hotelera, si 
estaban de acuerdo con limitar el 
acceso de vehículos al parque, si 
conocían algún problema que sufrie
sen las Lagunas. Por último, se les 
pedía que diesen sugerencias para un 
buen funcionamiento del parque. 

Nos parece interesante resaltar 
algunas de ellas: por un lado hubo 
sugerencias que sólo pensaban en las 
personas y poco en el desarrollo 
sostenible del lugar: arena para hacer 
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playas en las Lagunas, cerrar más 
tarde los campings, más zonas 
recreativas, arreglar explanadas de 
cemento, cobertura para más móviles, 
ampliar la carretera. 

Por otro lado están las sugerencias 
que piensan en las personas pero sobre 
todo en el parque (teniendo en cuenta 
el entorno natural): 

Más vigilancia, más limpieza y 
control de acceso de vehículos al 
parque. 

Educación ambiental. 
Eliminar los riegos del acuífero 24 y 

promocionar más las Lagunas como 
Parque Natural. 

Más información sobre lo que se 
puede hacer y lo que no se puede 
hacer. 

El Parque está muy abandonado 
por las instituciones. 

Cuidar la repoblación. 
Pocos contenedores. 
Evitar la masificación. 
Limpieza del Guadiana. 
Mayor abastecimiento de recursos. 
Aplicación rigurosa de las leyes de 

conservación y conocimiento de la 
normativa urbanística. 
Autobús público. 
Demolición de construcciones. 
Desaparición de lo privado y que 

sea ya un Parque Público. 
Para finalizar la jornada ocupamos 

una de las centrales eléctricas 
abandonadas, reivindicamos con ello 
que la administración adquiera dichas 
centrales para darles un aprovecha
miento para actividades alternativas: 
charlas, centro de información, etc. 

Terminó el día dándose lectura al 
comunicado adjunto. 

Asociación Ecologista JUNA 

Comunicado 
Las centrales eléctricas de las Lagunas 

de Ruidera conforman un patrimonio ar
quitectónico de indudable valor estético 
e histórico, hasta el punto de que la pro
pia historia y fisonomía de este parque 
no se entendería sin ellas. 

Además, estos edificios constituyen un 
recurso didáctico y cultural de gran utili
dad, así como una infraestructura per
fectamente integrada en el paisaje, que 
puede servir de base para el desarrollo 
de diversas actividades y servicios, como 
aulas de la naturaleza, refugios, centros de 
interpretación, etc., lo que sin duda supon
dría otras alternativas económicas para la 
zona, más respetuosas con el medio. 

Desde hace años, sin embargo, estos 
edificios vienen siendo objeto de innu
merables actos de vandalismo y saqueo, 
lo que, unido al progresivo deterioro de 
sus cubiertas y estructuras como conse
cuencia del paso del tiempo y de la falta 
de mantenimiento por parte de sus pro
pietarios, los ha colocado en un avanza
do estado de ruina. 

También desde hace años, los grupos 
ecologistas, a través de los diferentes 
representantes que en la Junta Rectora 
del parque hemos tenido, hemos venido 
reclamando a la Administración la adop
ción de medidas o el inicio de gestiones 
tendentes a la adquisición de este patri
monio y su posterior recuperación para 
su uso público, sin que hasta la fecha se 
haya conseguido nada positivo en este 
sentido. 

Con esta ocupación simbólica de una 
de las centrales, volvemos a insistir en 
nuestra petición: solicitamos a la Junta 
de Comunidades de Castilla-La Mancha 
el inicio urgente de conversaciones con 
Unión Fenosa, empresa propietaria de los 
inmuebles, para que en el más breve plazo 
de tiempo posible, y a través de las fórmu
las que se considere más convenientes, se 
alcance el objetivo de su recuperación físi
ca y se facilite su uso público integrado en 
el funcionamiento del parque. 

AMMA 
Athene 

Cabañeros-Ecologistas en Acción 
Federación Ecologista de Ciudad 

Real 
Juna 

Retama-Ecologistas en Acción 
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Sr. Director: 

Me dirijo a V d. para que la gente 
conozca cómo algunas personas que 
aparentan ser dignas de admiración, 
luego resultan ser todo lo contrario, al 
aprovecharse todo lo que pueden de 
los trabajadores. 

Somos un grupo de vendimiadores 
de La Solana, que hemos estado 
trabajando en una finca llamada "Casa 
Delgado" de Valdepeñas, cuyo 
propietario es Juan Antonio Díaz 
Palacios, conocido como "Carolina" 
y dueño de la fábrica de confección 
Confesol. Quiero que sepáis que ha 
sido la vendimia más horrible que 
hemos vivido, pues hemos sufrido 
durante 24 días la humillación por 
parte del jefe, ya que con sólo mirarle 
a la cara detectábamos que algo no iba 
bien. Nunca nos dijo nada, sólo 
mostraba desprecio hacia nosotros, 
sin haber motivo para ello, puesto que 
somos personas trabajadoras, cumpli-

Carta a Pepe y a Ana 

Deseamos que esta carta no se 
considere como cosa de peloteo y 
bacineo, sino que se considere como 
lo que es, una carta de agradecimiento 
hacia estas personas que dan todo a 
cambio de nada, en los momentos 
más difíciles de nuestra enfermedad. 

Queremos darles las gracias de 
corazón, por la ayuda que nos 
prestaron y nos están prestando para 
ir saliendo de la enfermedad del 
alcoholismo y recuperar poco a poco 
esa felicidad propia y familiar que 
habíamos perdido, y las ganas de 
luchar por todo. 

PEPE: Es un hombre infatigable, 
luchador, humanitario que se vuelca 
con cada uno de nosotros para 
ayudarnos y darnos fuerzas suficientes 
para ir saliendo de nuestra enfermedad. 
Tiene sus defectos, como todo ser 
humano, pero sus virtudes están muy 
por encima de ellos. 

Se le trata de "manipulador" o "dicta-

doras en nuestro puesto, con una 
experiencia de quince años de 
vendimia, el que menos, y en ninguna 
hemos tenido problemas. 

Comenzamos vendimiando uva 
tinta, y el dueño pensaría que íbamos 
a coger igual que en blanca. Está claro 
que no es lo mismo trabajar que tocar 
los botones de la calculadora, así que 
nada más comenzar ya no le salían las 
cuentas. Sin embargo él nunca nos 
dijo nada. Uno de los hechos que más 
nos molestó fue que un sábado llevara 
a gente de su familia para vendimiar, 
y que los pusiera justo al lado opuesto 
de donde estábamos nosotros, no 
sabemos lo que quería demostrar con 
ello, pero nosotros no tenemos ningún 
tipo de enfermedad contagiosa. Así 
día tras día, hemos ido aguantando 
porno dejarle la vendimia sin terminar. 
Luego el día 9 de octubre, sábado, 
terminamos nuestra jornada y nos 
marchamos hasta el lunes siguiente, y 
cual no sería nuestra sorpresa cuando 

dor", pero esas personas son las que 
creen lo que son y no creen lo que son. 

ANA: Una gran mujer, buena 
consejera, luchadora, que debe ser, al 
igual que PEPE, un espejo donde 
deberíamos mirarnos, tanto familiares 
como enfermos alcohólicos. Criticada 
por personas que no se acuerdan de 
sus primeros tiempos de rehabilitación 
y ella estaba allí, al igual que PEPE. 

Estas dos personas están donde y 
cuando se les necesita sin regatear 
esfuerzos y prestando su apoyo para, 
a veces, salvar familias rotas. Ellos 
nos han prestado toda su ayuda para 
iniciar la andadura de ARLASOL 
(Asociación de Alcohólicos Rehabi
litados de La Solana). 

Podríamos extendernos más todavía, 
porque nuestras palabras de agrade
cimiento no se nos acabarían. Alguna 
vez quisiéramos ser como vosotros. 
MUCHAS GRACIAS DE 

CORAZÓN. 

Bias y María Antonia 

el domingo hizo una llamada 
telefónica para comunicarnos que ya 
habíamos terminado, cosa que fue 
incierta ya que hasta el jueves día 14 
se estuvo vendimiando en la finca, 
pero otra gente distinta. Por su fuera 
poco, pues no nos llevaba ni agua para 
beber, nos ha pagado a 5.700 ptas., 
después de decirnos que nos pagaría 
como el que más pagase del pueblo. 

Por todo lo expuesto, se puede pensar 
que esta persona tiene mucho dinero, 
pero ni palabra ni educación, y no 
estaría de más que invirtiera un poco 
su dinero en intentar mejorar sus 
modales y su relación con los demás, 
en este caso con los trabajadores, pues 
en la actualidad contamos con muchos 
medios, que nos pueden ayudar a ello, 
pero claro, hay que querer, ser humil
des y pensar que todos tenemos los 
mismos derechos. 

Jacinta Moreno Velasco 
y seis firmas más 

Na vi dad 1999 

A todos nuestros bienhechores, así 
como a todos los hombres y mujeres 
de Buena Voluntad de La Solana 

Como en años anteriores, nuestro 
deseo sería visitar personalmente a 
nuestros bienhechores, para felicitar
les laN avidad y recoger sus generosos 
donativos en favor de la Casa y sus 
Residentes. Ante la imposibilidad de 
seguir haciéndolo así, les rogamos 
depositen sus donativos en la Caja 
Rural, o si lo prefieren, pueden venir 
a visitarnos y entregarlo perso
nalmente, a la vez que visitan el Belén. 

Saben que cuentan con nuestra 
oración y nuestro deseo de que vivan 
la Navidad con Paz y Felicidad y que 
en el próximo año 2000 el Señor les 
bendiga abundantemente. 

Asílo pedirnos para todos los so laneros 
y solaneras con cariño y gratitud. 

Las Hermanitas y 
Ancianos de La Solana 
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e artas al director 

Obituario 
El pasado mes de julio, mayores, para que tuvieran, según al contrario. Recibió un trato 

coincidiendo con las fiestas sus palabras, "un recuerdo de sus afectuoso al que ella correspondía. 

patronales, falleció Doña abuelos". 

Concepción Briones García de 

Mateo. Toda su vida mostró la 

categoría y elegancia espiritual de 

lo que era, una gran dama. No le 

importó vivir con una austeridad, 

quizá excesiva, para mantener, pese 

a que tuvo que "soportar" presiones 

molestas, íntegro su patrimonio. 

Sus numerosos sobrinos la querían 

y ella les correspondía con la bondad 

que siempre la caracterizó. Esto 

excluye cualquier tipo de 

marginación y mucho menos 

desamor a ninguno de ellos. Su 

máxima ilusión era transmitir a todos 

sus sobrinos el legado de sus 

Pasados los 80 años, es una mujer 

vulnerable y necesitada de apoyo. 

Los que siempre le habían 

presionado consiguen ahora recabar 

casi íntegra toda su herencia. Ignoro 

en nombre de qué principios. 

¿Éticos? ¿Cristianos? ¿Venta del 

Cielo? ... 

La explicación de los beneficiarios 

falta a la verdad y a cualquier 

principio. Aducen la animadversión 

de la tía a los sobrinos excluidos por 

la supuesta malversación que de las 

rentas de la finada habían hecho sus 

padres. A estas insidiosas calumnias 

respondemos que jamás fue así. Muy 

Jamás le oí, y la conocí muchos 

años, ningún comentario que pudiese 

ratificar estas tesis. 

La idea de la vulnerabilidad queda 

muy reforzada por la "desaparición" 

de objetos que ella había mantenido 

siempre guardados, que se fueron a 

manos de los que siempre le habían 

presionado. 

Prefiere, en los últimos meses de 

su vida, permanecer en su casa, 

muestra nuevamente su "debilidad", 

legando a la persona que la cuidaba 

una cantidad importante al margen 

de los beneficiarios. 

Josefa Rubio Marín 

DNI: 17090593 Y 

Desde Numancia a mi pueblo 

Dicen que "distancia es el olvido". 

Dicen, dicen y es verdad, que desde 

otras fronteras no se ven las cosas 

igual. 

Desde aquí, Numancia, otrora 

esplendorosa y ganadera MESTA, 

conquistadora de los territorios del 

centro y oeste peninsular con sus 

grandiosas manadas de ovinos y 

caprinos, y de cuya semilla perdida 

siglos atrás nació "mi pueblo", 

"nuestro pueblo": LA SOLANA. 

Te veo a veces lejos, otras un poco 
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más cercana, pero siempre en tu 

atalaya manchega. Quizás los sorianos 

quisieron que estuvieras altiva, serena, 

sobre este cerro que te ilumina desde 

la distancia. 

Quizás los sorianos, pastores ellos, 

gente dura y austera, pero noble, 

quisieron que te parecieses a sus 

tierras, sus montes, montañas ... y les 

pareció que era el mejor sitio para 

ubicarte. Quizás necesitaban un lugar 

altivo para poder bien defenderte, 

como NUMANCIA en su eterno cerco 

romano. Quizás, quizás, todo sea una 

casualidad. 

Desde Numancia versus Soria, 

origen de nuestro pueblo, de nuestros 

DÍAZ, VINUESAS, SERRANOS, 

DELGADOS, ROMEROS y demás, 

recibid un sincero recuerdo de un 

solanera-soriano por las tierras de 

Numancia. 

P.D.: ¡Aúpa el NUMANCIA! 

Rafael Díaz-Roncero García 

So ria 
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Radio Horizonte 

IX Maratón en la de todos 

Radio Horizonte organizó su tradicional maratón 
radiofónico. Desde las 3 de la tarde del 7 de diciembre 
hasta las 3.15 de la tarde del día 8. 

Como es norma, fue un día completo de programación 
propia marcado en el que se emitieron 8 tertulias especiales 
de 45 minutos, musicales de copla, años 60, zarzuela y 
baladas de rock, así como un magazine nocturno de seis 
horas. 

El maratón concluyó, como es norma desde hace 9 años, 
con una entrevista al alcalde, que por primera vez fue 
Diego García-Abadillo. 

Presente y futuro de la agricultura fue una de los temas 
abordados durante el transcurso del maratón. José Díaz Cano 
reunió a representantes de sindicatos agrarios y Cooperativa 
Santa catalina. 

Julián Díaz-Cano, un colaborador habitual de Radio Hori
zonte, organizó un atractivo progama musical-informativo. 
Contó con varios invitados y la participación de los oyentes. 

V arios jóvenes estudiantes, comandados por nuestro compa
ñero Juan Pedro Araque, hablaron de "La juventud ante el reto 
del nuevo milenio" en una tertulia que deparó un intenso debate. 

Varios sacerdotes de la localidad intervinieron en una intere
sante tertulia bajo el título: "La iglesia de ayer, hoy y mañana". 
Aurelio maroto fue el encargado de moderar la mesa redonda. 

Al margen de las tertulias, el maratón contó con un progama 
nocturno de los más variado. Juan Alfonso Moya y Gabriel 
Jaime organizaron una madrugada de humor, misterio y debate. 
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Radio Horizonte 

Los ·yentes cogieron el 01icróf ono 
El IV Día de. 

realiz: 
·1ente congregó a más 

1 la totalidad de la pro• 

Durante e l Día del Oyente no faltaron las tertulias y lo ~ 

concursos. Aquí podemos ver a Rarnona Sánchez coordinando 
un concurso-te11ulia con motivo de las Jornadas Culturales <lel 
Centro de Mayores. Junto a la improvisada locutora también 
vemos al concejal de Servicios sociales, Ramón Alhambra, y 
otras dos oyentes que también pusieron su grano de arena en 
esta jornada, en concreto Josefa Serrano y Teresa Manzano. 

"El Estruja cocos" 
Corno su nombre indica, hay que es trujarse el .. coc0". '"El Estrujacocos'" 

es un concurso que es tá pegando fuerte en las mañanas de Radio 
Horizonte. Temas cu lturales ponen a prueba la memoria y reflejos de Ja 
audiencia. En Ja imagen, María Jaime posa co11 un estupendo _¡uego dl' 
griferías que ganó, junto al propietdrio de la firma Uriel R· ·'11cn. 
Hermanos, Gregario Uriel Tercero, patrricin<1d•1ra Je; 1..0ncur>c. 
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una veintena de "locutores" que 
nación del 16 de diciembre 

Lis U) entes cogieron el micrórono s in 
parpadear. incluso para empresas tan 
compl ica<las como la realizac ión ele los 
s 'n·icio~ informativos diarios. En la ima
gen \Cmos a las .. locutoras .. An ton ia 
Mui'lo1 ~ nolorcs García durante e l '·Jn-

formati' 
al alca! 
A badil 
Yistar 
OMI< 

le !:1-; 10 .. en plena entrev ista 
:e La Solana. Diego García

mbién se atre\ ieron a entre
recto al responsab le de la 
ago García-Cervigón. 

¡Menuda cesta! 
La fotografía lo dice todo. Es la cesta del concurso de 

lntermarché correspondiente al mes de noviembre. Un estu
pendo surtido de productos de alimentac ión que ganó Paqui 
Prieto Contenta y feliz aparece junto a l geren te de la empre
sa. Julio Pérez Páramo:;, sujetando e l magnífico pre mio. Sin 
·lucia, una excelente> rm1nera de pasar bien la Navidad. 
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ESCALOPES DE SARDINA RELLENAS DE QUESO 
Ingredientes para 4 personas 
~ + 12 sardinas 
{l + 6 lonchas de queso de 1/2 curación (pequeñas) 

:::i + Sal 
~ + Harina 

, {l + 2 Huevos 
E ~ Pan rallado 
- .._ + Aceite 
~u 
o~ 
~ e: .E 0!l 
lJ.J • 
(]) V) 

"O .l!:l 
e:: e:: 
:2 ~ 
l..J (]) 

{'3U 
fü ·§ 
E~ 
o"' u .E: 
(]) <1l 

Ct:'. c:o 

Preparación + Limpiar las sardinas, abrirla y quitar la espina dejando justo la cola 
+ Extenderlas sobre una tabla o mesa, con la piel para abajo. Sazonarlas, 

poner las 6 lonchas de queso encima de 6 sardinas, 
cubrir con las otras 6 con la piel hacia afuera 

+ Batir los huevos, pasar las sardinas por harina, huevo y pan rallado, 
como si fueran escalopes de ternera 

• Poner una sarten con aceite, cuando empiece a coger 
color ir friéndolas lentamente, sacar, secar con un 
trapo para que no tengan aceite, poner en un plato y comer. 
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